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O governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, determinou 
que a partir de se-

tembro, 400 títulos defini-
tivos de terra sejam emiti-
dos mensalmente até o fim 
deste ano.

O vice-governador Ta-
deu de Souza falou sobre 
o assunto na abertura da 
Semana Nacional de Regu-
larização Fundiária – Solo 
Seguro, promovida pela 
Corregedoria do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ). 
O evento ocorreu na sede 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM), locali-
zada no bairro Aleixo, zona 
centro-sul de Manaus.

Ao lado do corregedor 
nacional de Justiça e mi-
nistro do Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ), Luis 
Felipe Salomão, o vice-go-
vernador destacou que o 
Governo do Amazonas tem 
parcerias firmadas com o 
Poder Judiciário, prefeitu-
ras municipais e Associação 
dos Notários e Registrado-
res (Anoreg) para fazer o 

Reunião na Semana Nacional de Regularização Fundiária foi palco de discussão sobre o tema

Votação será retomada nesta quinta-feira (31), o próximo a votar será o ministro Cristiano Zanin

Governo pretende emitir 400 
títulos definitivos de terra por mês

“Até dezembro, pelo 
menos 400 títulos serão 
expedidos por mês. Isso é 
um avanço muito grande. 
Isso pacifica a sociedade. 
Isso evita a judicialização e, 
acima de tudo, traz confor-
to e torna legítimo e legal 
a quem, historicamente, 
ocupou de forma irregular 
o solo urbano”, celebrou 
Tadeu de Souza.

Segurança jurídica
Presente ao evento, o 

titular da Sect, João Bra-
ga, afirmou que a meta de 
regularização de proprie-
dades, estipulada para até 
dezembro de 2023, aten-
de a uma determinação do 
governador Wilson Lima. O 
secretário apontou que o 
Governo está trabalhando 
para proporcionar segu-
rança jurídica aos proprie-
tários de imóveis em todo 
o estado.

“Essa é a garantia que 
você é o proprietário do 
seu terreno, da sua casa, 
e isso é muito importante. 
Você pode fazer melhorias, 

dando como garantia a um 
sistema financeiro para a 
reforma da casa, para o 
empréstimo, para ampliar 
a casa. Há mais de trinta, 
quarenta anos, pessoas es-
peravam esse título defini-
tivo”, explicou.

Coordenada pelo CNJ, a 
Semana Solo Seguro está 
ocorrendo nos nove estados 
da Amazônia Legal visando 
à promoção da regulariza-
ção fundiária e o combate à 
grilagem de terras. No Ama-
zonas, o projeto promoveu 
audiências públicas e de-
bates em torno da gover-
nança de terras indígenas, 
desmatamento florestal, 
entre outros temas.

“Quando você vê grila-
gem, garimpo ilegal, que 
fere o meio ambiente – 
isso tudo decorre da falta 
de segurança jurídica, da 
ausência de segurança do 
registro da propriedade, da 
posse e estamos fazendo 
esse esforço para entregar 
esses títulos de proprieda-
de”, enfatizou o ministro 
Luis Felipe Salomão.

Suspenso julgamento de marco 
temporal com placar empatado

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) suspendeu na noite 
desta quarta-feira (30) o jul-
gamento do marco temporal 
para demarcação de terras 
indígenas com o placar em-
patado em 2 a 2.   

Com a decisão da ministra 
Rosa Weber, a votação será 
retomada nesta quinta-feira 
(31) com a parte final da tese 
do ministro André Mendonça, 
que votou a favor da medida. 
Na sequência, o próximo a 
votar será o ministro Cristiano 
Zanin.   

Até o momento, os minis-
tros Alexandre de Moraes e 
Edson Fachin votaram con-
tra a constitucionalidade do 
marco temporal, enquanto 
Mendonça e Kassio Nunes 
Marques defenderam a tese.   

Com um longo voto, Men-
donça justificou seu decisão 

explicando que o marco tem-
poral é a solução que melhor 
“equilibra” os interesses dos 
indígenas e de fazendeiros 
na briga por terras, além de 
defender a necessidade de 
haver um marco objetivo para 
o tema.   

“Não se pretende, com isso, 
negar os lamentáveis e aqui 
registrados acontecimentos 
históricos que desafortuna-
damente perpassaram de 
maneira efetiva as relações 
entre indígenas e não indí-
genas”, justificou.   

De acordo com Mendon-
ça, “não se trata de negar as 
atrocidades cometidas, mas 
antes de compreender que 
o olhar do passado deve ter 
como perspectiva a possibi-
lidade de uma reconstrução 
do presente e do futuro”. “En-
tendo eu que essa solução é 

encontrada a partir da leitura 
que faço do que foi o texto 
e a intenção do constituinte 
originário, de trazer uma força 
estabilizadora a partir da sua 
promulgação”, completou.   

O julgamento se arrasta 
desde setembro de 2021 e 
havia sido suspenso em ju-
nho passado, após o pedi-
do de vista apresentado por 
Mendonça, indicado por Jair 
Bolsonaro A tese jurídica do 
marco temporal determina 
que apenas terras ocupadas 
antes da promulgação da 
Constituição de 1988 podem 
ser demarcadas. A bancada 
ruralista no Congresso defen-
de a medida, que é criticada 
pelas ministras dos Povos In-
dígenas, Sonia Guajajara, e do 
Meio Ambiente, Marina Silva, 
e pela Articulação dos Povos 
Indígenas do Brasil (Apib).  

STF 

ordenamento territorial e 
a governança fundiária na 
capital e no interior.

“O Governo do Estado, em 
parceria com as prefeituras, 
a Associação de Cartórios e 
a Corregedoria do Tribunal 
de Justiça, tem feito uma 
higidez na organização fun-
diária da cidade de Manaus 

e, ultimamente, têm sido 
emitidos inúmeros títulos. 
Bairros que, historicamen-
te, eram tratados como 
invasão, hoje estão sendo 
regularizados”, declarou 
Tadeu de Souza.

De acordo com o vice-
-governador, cerca de mil 
títulos definitivos de pro-

priedade, entre terrenos 
e imóveis, referentes a 15 
bairros da capital amazo-
nense, estão em fase de 
tramitação na Secretaria 
de Estado das Cidades e 
Territórios (Sect) e na Su-
perintendência Estadual 
de Habitação (Suhab) atu-
almente.



Braga usa bengala
Relator da Reforma Tributária, 

o senador Eduardo Braga (MDB), 
apareceu no Congresso Federal, 
nesta terça (29), usando bengala 
e cadeiras de rodas durante o 
encontro com governadores de 
vários Estados, incluindo o go-
vernador do Amazonas, Wilson 
Lima (UB), seu rival nas Eleições 
de 2022. Na chegada ao Senado, 
Braga caminhou com apoio de 
uma bengala e, ao circular na 
Casa, depois foi possível observar 
que ele precisou usar uma cadeira 
de rodas, com sistema elétrico, 
para se locomover no recinto.

14 aeroportos no Amazonas
O programa de aceleração do 

crescimento (Novo PAC) incluiu 
16 aeroportos da Região Norte, 
14 deles estão no Amazonas. A 
previsão de investimentos está 
na casa de R$ 10,2 bilhões para 
o setor aeroportuário. 

De acordo com o Novo PAC, sete 
municípios do Amazonas terão 
obras novas, entre eles: Barcelos, 
São Gabriel da Cachoeira, Santo 
Antônio do Içá, Eirunepé, Carauari, 
Apuí e Santa Isabel do Rio Negro. 
Em pelo menos ouras cinco ci-
dades – Coari, Manicoré, Maués, 
Parintins e Itacoatiara – serão 
construídos novos terminais de 
passageiros. Lábrea terá amplia-
ção da infraestrutura aeropor-
tuária.

Novo titular da SSP-AM
O governador Wilson Lima se 

reuniu, na noite desta terça (29), 
com a cúpula da Segurança Pú-
blica do Estado e anunciou o co-
ronel Vinicius Almeida como novo 
secretário de Segurança. 

O governador anunciou ainda 
que o coronel Klinger Paiva, que 
atuava no Comando de Policia-
mento Especializado (CPE) é o 
novo comandante da Polícia Mi-
litar do Amazonas e confirmou a 
permanência do coronel Orleilso 
Muniz à frente do Corpo de Bom-
beiros; do coronel Paulo Cesar 
Gomes, no comando da SEAP e 
do delegado Bruno Fraga como 
Delegado Geral da Polícia Civil 
do Amazonas.

Doação generosa
Em reunião com a ministra do 

Meio Ambiente, Marina Silva, o 
governo dinamarquês sinalizou 
nesta terça (29), em Brasília, a 
intenção de doar R$ 110 milhões 
para o Fundo Amazônia entre 
os anos de 2024 e 2026. Com 
isso, a Dinamarca pode se tornar 
o quarto doador do fundo, que 
hoje conta com recursos da No-
ruega, Alemanha e da Petrobras. 
Porém, as verbas ainda precisam 
ser aprovadas pelo parlamento 
dinamarquês.

O Ministério do Meio Ambiente 
(MMA) informou que o dinheiro 
deve ajudar a “financiar projetos e 
iniciativas que contribuam para a 
redução do desmatamento”.

Omar defende exceção
O Senado Federal abriu um de-

bate sobre a Reforma Tributária 
com a participação de governa-
dores de diversos Estados brasi-
leiros, nesta terça-feira (29). A ga-
rantia de exceções para modelos 
como a Zona Franca de Manaus 
(ZFM) foi a principal preocupação 
apontada pelo líder da Bancada, 
o senador Omar Aziz (PSD-AM). 
Omar demonstrou sua influência 
política para manifestar a impor-
tância da ZFM para a economia 
do Estado. “Esse debate é uma 
oportunidade para que os go-
vernadores possam expor suas 
preocupações e demandas es-
pecíficas em relação à Reforma 
Tributária”, destacou Omar.

Reflorestamento na Amazônia
O presidente do BNDES, Aloizio 

Mercadante, manifestou, nesta 
terça (29), profunda preocupação 
com a emergência climática en-
frentada pelo planeta e afirmou 
que o banco pretende anunciar 
em breve um programa de re-
generação e reflorestamento da 

Amazônia. A meta é o plantio 
de 50 milhões de hectares ao 
longo dos próximos anos e que 
todos os países da região Amazô-
nica se engajem na preservação 
da floresta: “Cada país precisa 
analisar a sua contribuição no 
enfrentamento emergencial da 
crise climática”, disse. 

R$13,3 trilhões em políticas 
Enviado ontem (30) ao Con-

gresso após seis meses de ela-
boração, o Plano Plurianual (PPA) 
2024–2027 prevê gastos de R$ 
13,3 trilhões nos próximos quatro 
anos para atender a 464 objetivos 
específicos em 88 programas. A 
proposta, elaborada com parti-
cipação ativa da sociedade por 
meio de plenárias em todos os Es-
tados e o Distrito Federal, reuniu 
309 movimentos sociais e 34 mil 
participantes entre março e julho.

Do total de recursos, a maior 
parte, R$ 8,885 trilhões, sairá do 
Orçamento Fiscal e da Segurida-
de Social, de onde vêm o dinheiro 
dos tributos e das receitas com a 
dívida pública.

Acessibilidade
Na terça-feira, 29, o deputado 

Mário César Filho (União Brasil) 
realizou Cessão de Tempo dedi-
cada à conscientização sobre a 
Síndrome de Rett e a importância 
da acessibilidade para as pesso-
as que enfrentam essa condição. 
Durante a Cessão, o parlamentar 
abordou a necessidade de apoio e 
atendimento adequado por parte 
do poder público para as pesso-
as com a Síndrome, destacando 
ainda, que a maioria da população 
desconhece sobre essa doença e 
suas dificuldades. 

A iniciativa do deputado ocor-
reu após receber a visita de Anna 
Clara, uma menina de 12 anos 
que vive com a Síndrome de Rett. 

Proposta para carros elétricos
Um projeto para criação de 

uma Política Nacional de Mo-
bilidade Elétrica foi aprovado 
ontem (30), na Comissão de 
Desenvolvimento Urbano (CDU) 
da Câmara Federal. A proposta 
estabelece regras e incentivos ao 
uso de veículos elétricos, prevê 

uma rede de abastecimento de 
energia nas cidades e trata da 
organização de atividades rela-
cionadas a esse tipo de trans-
porte. Foi definido que o relator 
será o deputado Acácio Favacho 
(MDB-AP), que também sugeriu 
facilitar a conversão dos veículos 
hoje movidos a combustão para 
o sistema elétrico. 

Medalha Mérito Funcional
Uma nova honraria está pres-

tes a reconhecer os destaques no 
Tribunal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM). Trata-se da Medalha 
do Mérito Funcional, uma inicia-
tiva destinada a celebrar e re-
compensar o comprometimento 
e a inovação dos servidores da 
instituição. “Essa é uma iniciativa 
que visa celebrar e motivar os ser-
vidores, reforça o compromisso 
do Tribunal com a excelência e 
a inovação em sua gestão inter-
na, reconhecendo o papel vital 
dos funcionários na realização da 
missão da instituição”, destacou 
o presidente do TCE-AM, conse-
lheiro Érico Desterro.

Amazonastur firma parceria
A Amazonastur, em conjunto 

com a empresa amazonense Bio-
Tech Solution, firmou, ontem (30), 
uma parceria para a realização do 
projeto ‘Aedes do Bem’, que irá 
reduzir a reprodução da espécie 
do mosquito fêmea da dengue, 
transmissor do vírus em dez locais 
turísticos da capital amazonense. 
Para isso, a solução biotecnológi-
ca é controlar a população fêmea 
do Aedes aegypti, que transmite 
também chikungunya e zika. 

O termo de cooperação prevê a 
instalação de caixas de liberação 
e o monitoramento da região be-
neficiada pela equipe técnica da 
Biotech, durante seis meses, sem 
ônus ao erário público. 

Fim das dragas
O deputado federal Silas Câma-

ra (Republicanos) usou a tribuna 
da Câmara dos Deputados para 
solicitar a paralisação imediata da 
destruição das dragas do rio Ma-
deira, que segundo ele, são “ex-
trativistas minerais familiares”.

A fala do parlamentar se refe-
re às constantes operações do 
Ibama que destroem balsas de 
garimpo ilegal na região. Segundo 
Silas, “é lamentável” a atuação do 
órgão nos municípios de Humaitá, 
Manicoré, Novo Aripuanã, Borba 
e Nova Olinda. “Faço um apelo 
ao governo federal que mande 
cessar imediatamente essa aber-
ração e vá dialogar com que de 
fato precisa conversar”, declarou.

Plantão do TJAM
O Tribunal de Justiça do Ama-

zonas (TJAM) funcionará em re-
gime de plantão nos feriados da 
Semana da Pátria, conforme o 
previsto na Portaria n.º 4.012, de 
16 de novembro de 2022, que 
institui o Calendário Judicial para 
o ano de 2023. O regime de plan-
tão abrangerá os dias 5, 6 e 7 de 
setembro, Dia da Independência 
do Brasil. Na segunda-feira (4) e 
na sexta-feira (8), o expediente 
seguirá em horário normal, ou 
seja, das 8h às 14, em todas as 
unidades administrativas e judi-
ciárias do TJAM no Estado. 

Redução da energia
O ministro de Minas e Energia, 

Alexandre Silveira, disse que o 
governo deverá enviar pelo me-
nos dois projetos de lei em breve 
para o Congresso. Um, segundo 
ele, vai “dividir melhor a conta” 
entre a energia paga pelos con-
sumidores em geral e os grandes 
consumidores, e outro, tratará da 
transição energética no setor de 
transportes.

Silveira citou o caso do Pará, em 
que a Aneel havia autorizado um 
reajuste de 16%, mas após uma 
negociação, ficou em 11%. Mas o 
problema foi apenas postergado. 
“Fomos criando encargos para 
o consumidor regulado e agora 
chegou no limite”, disse.

Wilson Lima quer entregar, por mês, 
400 títulos definitivos até o fim deste ano
A partir de setembro, a determinação do governador do Amazonas, Wilson Lima (União Brasil), é entregar 400 títulos defini-

tivos de terra por mês até o fim deste ano. O vice-governador Tadeu de Souza falou sobre o assunto na abertura da Semana 
Nacional de Regularização Fundiária – Solo Seguro, promovida pela Corregedoria do Conselho Nacional de Justiça (CNJ).

O evento ocorreu na sede do Tribunal de Justiça do Amazonas (TJAM), nesta terça-feira (29). Ao lado do corregedor nacional 
de Justiça e ministro do Superior Tribunal de Justiça (STJ), Luis Felipe Salomão, o vice-governador destacou que o Governo do 
Amazonas tem parcerias firmadas com o Poder Judiciário, prefeituras municipais e Associação dos Notários e Registradores 
(Anoreg) para fazer o ordenamento territorial e a governança fundiária na capital e no interior.

“Há uma higidez na organização fundiária da cidade de Manaus e, ultimamente, têm sido emitidos inúmeros títulos. Bairros 
que, historicamente, eram tratados como invasão, hoje estão sendo regularizados”, declarou Tadeu de Souza.

De acordo com Souza, cerca de mil títulos definitivos de propriedade, entre terrenos e imóveis, referentes a 15 bairros da ca-
pital amazonense, estão em fase de tramitação na Secretaria de Estado das Cidades e Territórios (Sect) e na Superintendência 
Estadual de Habitação (Suhab) atualmente.

“Até dezembro, pelo menos 400 títulos serão expedidos por mês”, celebrou Tadeu de Souza.

Aos pesquisadores da Universidade Federal do Pará (UFPA), que desenvol-
veram uma tecnologia de geração de força elétrica que pode operar de forma 
autônoma e isoladamente do sistema de distribuição convencional. Com isso, 
os pesquisadores esperam beneficiar 4 milhões de pessoas que vivem em 1,4 
milhão de domicílios em locais isolados do país. O projeto ganhou o prêmio 
“O Setor Elétrico”, na categoria inovação e tecnologia, e contribui com a dimi-
nuição do uso de combustíveis fósseis e no combate às mudanças climáticas.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

Às contas do governo, que registraram déficit primário em julho, quando a 
diferença entre as receitas e as despesas ficou negativa em R$ 35,933 bilhões. 
O resultado sucedeu o déficit de R$ 45,223 bilhões em junho. O saldo, que 
reúne as contas do Tesouro Nacional, Previdência Social e Banco Central, foi 
o pior desempenho para o mês desde 2020. O que faz do resultado do mês 
passado, o segundo maior déficit primário de julho da série histórica iniciada 
em 1997. Em 2020, o recorde negativo foi de R$ 109,646 bilhões no mês.

Manaus, quinta-feira 31 de agosto de 2023
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Sobre pais e (gestão 
de bens de) filhos

Lula colocou um conservador no STF?
Editorial

Muito celebrado e incensado por militantes e simpatizantes 
da esquerda, o mais novo ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Cristiano Zanin, chegou à corte no dia 3/8, indicado por seu 
agradecido ex-cliente, Lula, que se livrou de todas as condenações 
da Lava Jato. Mas, Cristiano Zanin rapidamente se tornou uma 
pedra no sapato da esquerda e do próprio padrinho. Lula vem 
sofrendo pressões da militância esquerdista mais moderada e 
duras críticas de setores mais extremistas do espectro esquerdista.

Zanin votou contra a posição dominante entre os apoiadores 
de Lula em temas muito caros à esquerda mundial. Votou contra 
a descriminalização do porte de maconha para consumo pessoal; 
votou pela manutenção da condenação de dois homens pelo 
roubo de um macaco hidráulico, dois galões de combustível e uma 
garrafa de óleo diesel. A defesa pedia a anulação das condena-
ções pelo princípio da “bagatela” ou insignificância; votou contra 
a equiparação do crime de homofobia e transfobia a injúria racial; 
O ministro também dá sinais de que votará pela manutenção do 
marco territorial para demarcações de terras indígenas.

Até onde se pode ver no momento, parece que algo não deu 
muito certo na indicação de Zanin por Lula. O ex-cliente do Mi-
nistro tem compromisso com a agenda progressista, que hoje é 
a característica mais irrenunciável e marcante da esquerda em 
todo o mundo. Zanin, por seu lado, tem feito julgamentos técni-
cos e com aparente viés mais conservador. A indicação, embora 
agora desagrade a esquerda, não deve ter grande repercussão 
nos julgamentos do Tribunal, pois Zanin tem sido voto vencido 
em uma corte com perfil mais progressista.

Há uma cobertura intensa da mídia, em diferentes canais, para um assunto que 
envolve o universo das celebridades. É tema que vai além, tratando do Direito e 
de questões jurídicas relacionadas a família e patrimônio. Trata-se do imbróglio 
envolvendo a atriz Larissa Manoela e seus pais – e o “divórcio” entre essas partes 
– e vale observar o assunto para além da questão de “fofoca”, tão presente em 
coberturas do tipo.

A imprensa vem noticiando longamente o rompimento da relação da atriz com 
seus pais, com direito a entrevistas longas em canais de televisão de parte a parte, 
falas de advogados e especulações em todo tipo de desdobramento de uma história 
que traz caráter inusitado e, por isso, é fato jornalístico incontestável.

Ainda com a coluna de domingo em vista e seguindo sua linha de raciocínio, 
visando contribuir com uma ideia de trazer elementos jurídicos a este debate, 
gostaria de fazer algumas reflexões. A ressalva é não ter acesso a minúcias da 
discussão sobre o rompimento de Larissa e seus pais, que se deu supostamente 
por má-gestão de bens, valores por ela recebidos desde os seis anos de idade de 
precoce carreira de atriz, sempre de muito sucesso.

O principal aspecto é: qual é a extensão da responsabilidade de pais em relação 
ao patrimônio dos filhos? A relação entre pais e filhos é regida pelo instituto do 
“poder familiar”, que substituiu o antigo pátrio poder(incluindo a ideia de igualdade 
de posições entre genitores) e que se refere a direitos, responsabilidades e obri-
gações de pais em relação aos filhos menores de 18 anos. O poder familiar é um 
elo entre pais e filhos tido por irrenunciável, intransferível por iniciativa de seus 
titulares, inalienável e imprescritível. Nas palavras de Silvio Savio Venosa, trata-se 
de uma função, um múnus público, um encargo, ou seja, é uma autoridade fundada 
no interesse do outro.

Argumento reforçado pelo artigo 227 da Constituição Federal, que deixa claro 
que é dever da família, entre outros, colocar crianças e adolescentes “a salvo de 
toda a forma de negligência, exploração, violência, crueldade e opressão”.

O vínculo entre pais e filhos envolve diversos aspectos, como sustento, custódia, 
educação e formação, tomada de decisões médicas, formação ética e moral, proteção 
e segurança. Mas também traz expresso o dever de administração do patrimônio.

No que se refere ao patrimônio dos filhos, cabe aos pais garantir a administração 
dos bens de forma apropriada, tomando decisões financeiras no benefício destes e 
garantindo que os bens sejam mantidos em boas condições. Os pais devem também 
assegurar o uso responsável, ou seja, não podem os genitores usar o patrimônio 
para benefício próprio ou de terceiros, sendo certo que o uso dos bens deve ser 
sempre realizado em favor de crianças ou adolescentes. Inclusive, de acordo com 
o artigo 1637, do Código Civil, em caso de abuso de autoridade, falta no cumpri-
mento de seus deveres ou prática de atos que gerem a ruína dos bens dos filhos, 
poderá o Poder Judiciário, a pedido do Ministério Público ou de qualquer parente, 
suspender o poder familiar.

Mas há uma questão no ordenamento jurídico brasileiro que gera uma inse-
gurança e uma grande desproteção às crianças e adolescentes.  É que, de acordo 
com o nosso Código Civil, artigo 974, incorporado pela Lei 12.399/2011, o menor 
de 16 anos pode ser sócio de Sociedade Limitada, desde que:representado por 
ambos os genitores, o capital social esteja totalmente integralizado e a criança ou 
adolescente não figure como administrador da Sociedade.

Ocorre que, ainda que não possa figurar como administrador, há o risco de o filho 
vir a responder no futuro com seus bens por dívidas contraídas pela empresa. Ou, se 
a criança ou adolescente, possuir patrimônio (como é o caso de Larissa Manoela), os 
pais poderão livremente gerir os bens por meio da Sociedade Limitada sem cumprir 
as regras protetivas de nossa legislação, tal como descrito acima.

Durante muito tempo prevaleceu na legislação, o entendimento de que o menor 
de 18 anos não poderia integrar o capital social de Sociedade Limitada, devido a 
restrição constante do artigo 308 do Código Comercial.Mas, essa questão foi de-
finida pelo Supremo Tribunal Federal, que, em acórdão datado do longínquo ano 
de 1976, estabeleceu um marco na definição pela legalidade da inclusão de sócio 
menor em Sociedade Limitada.

O entendimento que aliás, se mantém até os dias atuais, é o de que “se o menor 
está sob o regime de pátrio poder e sua contribuição é em dinheiro ou bens móveis, 
a afirmativa se impõe (a de que este pode vir a integrar a Sociedade Limitada)”.

Ora, com respaldo nesta decisão, aliás lembrada por diversos julgados do Superior 
Tribunal de Justiça, admite-se o ingresso de crianças e adolescentes em Socie-
dades, apenas com a atualização de que se impõe atualmente a assinatura de pai 
e mãe (ao invés do pai, exclusivamente) para os atos de registro da Sociedade na 
representação de filhos menores de 16 anos.

Por tudo isso, são muito bem-vindos os projetos de lei que buscam regulamentar 
e proteger as crianças e adolescentes que passarem a participar de Sociedades 
por decisão unilateral dos pais, especialmente em tempos de celebridades que se 
consolidam ainda na juventude e que se desenvolvem fartamente no universo de 
redes sociais e no mundo do entretenimento.

Longe do controle judicial e dos olhos do Ministério Público genitores realizam 
livremente a gestão dos bens de menores, fazem uso de seus nomes e contraem 
dívidas que poderão onerá-los por muitos anos, tudo em um mundo em que os 
contratos são realizados muito rapidamente, as transferências financeiras se resol-
vem em um clique e o nome e a imagem são nossos reais e efetivos patrimônios.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Forma espúria e antirrepublicana que o PT trabalha”

MST já invadiu mais em 2023 do que nos quatro anos 
de Bolsonaro

Pura baderna
Em julho, pela segunda vez, o MST 

invadiu a Embrapa em Petrolina. 
A unidade pernambucana pesqui-
sa o cultivo de frutas, legumes e 
verduras.

Recente
Na última semana, baderneiros 

invadiram área do Incra em Bra-
zlândia, região do Distrito Federal. 
Foi a invasão de número 63 só 
neste ano.

Mais terras
O número de titulação de terras 

para assentados também foi re-
corde na gestão Bolsonaro, foram 
452.413 entre 2019 e 2022.

Puro discurso
O número de Bolsonaro é supe-

rior aos dois primeiros governos 
de Lula e o de Dilma. Somados, 
os três mandatos fizeram 265.675 
titulações.

MJ manteve Força Nacional dis-
tante das invasões

O efetivo da Força Nacional de 
Segurança observado por teste-
munhas no estacionamento do 
Ministério da Justiça durante a 
quebradeira do dia 8 de janeiro, 
em Brasília, foi finalmente reco-
nhecido oficialmente, ontem (29). 
Ofício do comando da Força Nacio-
nal confirmou que quatro pelotões 
de choque “permaneceram a todo 
momento no estacionamento” até 
que, após as invasões e “diante 
da gravidade” dois pelotões foram 
destacados para auxiliar “na retira-
da dos invasores e repelir a turba”.

Boa pergunta
“Por que toda a tropa não foi 

utilizada na Praça dos Três Po-
deres para impedir desde o início 
as invasões?” indagou o senador 
Sergio Moro.

Ou seja, funcionou
A Força colocou um pelotão de 

choque dentro da sede do Ministé-
rio, o Palácio da Justiça. “Não houve 
qualquer dano”, confirma o ofício.

Quem manda
A Força Nacional de Segurança é 

subordinada ao Ministério da Justi-
ça, que já era comandado por Flávio 
Dino à época das invasões.

Faz um pix
Custou caro a Glauber Braga (Psol-

-RJ) afrontar a Justiça ao realizar 
ato em apoio à deputada estadual 
Marina do MST (PT). Multado em 
R$1 milhão, na terça (29), o deputado 
exibia a conta bancária zerada.

Governadora
Raquel Lyra (PSDB) corrigiu gafe 

do Senado ao participar de sessão 
sobre a reforma tributária. Na placa 
de identificação estava “governa-
dor”. Sem titubear, a pernambucana 
pegou caneta e colocou o “a”.

Desoneração da folha
O senador Hamilton Mourão (Rep-

-RS) propôs que empresas optantes 
pelo lucro presumido e lucro real 
não paguem contribuição de 20% 
sobre a folha de empregados no 
novo IBS, o Imposto sobre Bens e 
Serviços.

Campo o quê?
A ministra Simone Tebet (Planeja-

mento) ignorou as celebrações dos 
124 anos de Campo Grande, maior 
colégio eleitoral do Mato Grosso do 
Sul. Não por acaso evitou concorrer 
ao Senado. Perderia na certa.

Bye, bye, lacração
A gigante BlackRock desistiu de 

investir em empresas ESG, com foco 
ambiental, social etc, das quais era 
feroz defensora. O CEO Larry Fink 
avalia as propostas lacradoras, re-
dundantes, sem mérito econômico.

Oportunismo
O deputado Guilherme Boulos 

(Psol-SP) contumaz crítico do em-
presariado, que gera emprego no 
Brasil, vejam só, registrou presença 
em evento da Fiesp. Tudo armado 
pelo ministro Rui Costa (Casa Civil).

Critérios

Senador Rogério Marinho (PL-RN) sobre os métodos de Lula para cooptar apoio

Janja celebrou nomeação de uma 
mulher para o STJ. Mas até hoje 
nada disse da agressão à jornalista 
Delis Ortiz por capangas do ditador 
Nicolás Maduro, um dos protegidos 
do seu marido.

Bancando a Argentina
O senador Ciro Nogueira (PI), pre-

sidente do PP, criticou Lula pelo “pix 
de US$600 milhões” (R$3 bi) para 
o governo de Alberto Fernández, 
que quebrou a Argentina, enquanto 
nega recursos a regiões pobres do 
Brasil.

Pergunta na jurisprudência
Delações, agora, valem de novo?

Poder sem Pudor
Alvíssaras, vereador
O ministro Edson Vidigal era pre-

sidente do STJ quando contou com 
muita graça – respondendo a e-mail 
de um alagoano – a história de um 
vereador eleito “com espantosa vo-
tação” em São Luís (MA), nos anos 
1960: “Era uma figura simpática, 
inteligente, com excelente memória 
para números, inclusive. Mas não 
gostava de ler nada, nem jornal. Ti-
nha dificuldade para ler discurso. Al-
gumas palavras ele as pronunciava 
com certa empáfia, distorcendo-as. 
Então, uma vez ele disse com con-
vicção – ‘Senhor Presidente, tenho 
uma notícia jussareira para Vossas 
Excelências...’ Com todo o respeito, 
seus nobres colegas, segurando o 
riso, franziram as laterais da boca 
como se mastigassem os lábios. O 
homem queria dizer ‘notícia alvis-
sareira’.”

Dados apresentados na CPI do MST revelam que o número de invasões promovidas pelo Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem Terra no terceiro governo Lula já superou o registro de quatro anos de gover-
no do ex-presidente Jair Bolsonaro. Entre 2019 e 2022, foram registradas 62 invasões promovidas pelos 
amigos do alheio. Neste ano, só nos primeiros seis meses, foram 61. Número que subiu em julho e agosto.

Gabriella Fregni 
é advogada, sócia do escritório Fregni – Advogados 
Associados,Mestre em Direito Civil Comparado pela 
PUC-SP e Doutora em Direito do Estado pela USP.
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O presidente da Câ-
mara Municipal de Ma-
naus (CMM), vereador 
Caio André (Podemos), 
dirigiu, nesta semana, a 
Audiência Pública que 
tratou sobre o ordena-
mento dos flutuantes do 
Tarumã-Açu.

A audiência foi de pro-
positura do vereador 
Alonso Oliveira (Avante) 
e contou, ainda, com a 
presença de autoridades 
municipais e estaduais, 
da Marinha do Brasil, 
além de representantes 
da Associação dos Flutu-
antes do Tarumã (Afluta).

Ao final, após ouvir as 
demandas e a popula-
ção presente, a audiência 
resultou em encaminha-
mentos que buscam re-
solução aos moradores, 
empresários e donos de 
flutuantes do Tarumã.

Entre eles, a solicitação 
à Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA), do 
estudo sobre a Bacia do 

Rio Tarumã; a expedição 
de ofício ao Instituto de 
Proteção Ambiental do 
Amazonas (Ipaam), para 
que apresente à CMM os 
requisitos para liberação 
de licença de ocupação; 
além da solicitação à 
Águas de Manaus para 
que apresente um pla-
no de saneamento de 
esgoto sanitário do Rio 
Tarumã.

Para o presidente Caio 
André, a audiência pre-
cisava ser resolutiva, 
uma vez que o assunto 
já vem há muito tempo 
sendo discutido. Diante 
da recente decisão de 
retirada dos flutuantes 
do Tarumã até o fim do 
ano, proferida pela Vara 
Especializada em Meio 
Ambiente, o parlamentar 
lembrou que, ainda no 
ano passado, promoveu 
uma audiência pública na 
qual ouviu os moradores 
e, desde então, buscou 
soluções para o caso.

apresentar documentos re-
levantes ao evento, no pra-
zo de 24 horas, sob pena de 
suspensão da realização do 
evento. 

Em nota, a Prefeitura afir-
mou que foi surpreendida 
com a decisão. Confira trecho: 

“A Prefeitura de Manaus foi 
surpreendida com a notícia 
da decisão monocrática do 
conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-AM), 
Josué Neto, que suspende a 
venda de 2,5 mil ingressos 
para o evento “#SouManaus 
Passo a Paço 2023”. 

A ação, que atinge a orga-
nização do maior evento de 
artes integradas da região 
Norte, possui os mesmos ar-
gumentos publicamente já 
esclarecidos pela Prefeitura 
de Manaus em coletiva de 
imprensa nesta segunda-
-feira (28) e também rejei-
tados em ação com objeto 
semelhante na Justiça co-
mum.”, diz trecho do comu-
nicado oficial. 

TCE-AM suspende venda de 
ingressos para o ‘Sou Manaus 2023’

MEDIDA CAUTELAR

CMM discute ordenamento dos 
flutuantes do Tarumã-Açu 

O conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Ama-
zonas (TCE-AM), Josué 
Cláudio, concedeu medi-
da cautelar suspendendo, 
imediatamente, a venda 
de ingressos para o festi-
val “Sou Manaus – Passo a 
Paço”. A decisão foi publi-
cada no Diário Oficial Ele-
trônico (DOE) do TCE-AM 
desta quarta-feira (30).

A decisão foi dada em 
uma representação im-
petrada pelo vereador 
Willian Alemão, que ale-
gou a falta de transparên-
cia na contratação da em-
presa “Nosso Show Gestão 
de Eventos LTDA – Pump” 
pela Fundação Munici-
pal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult) 
e Prefeitura de Manaus, 
organizadoras do evento.

A representação, proto-
colada no dia 25 de agosto, 
levantou possíveis irre-
gularidades na chamada 
pública para cota de pa-

AUDIÊNCIA PÚBLICA

DIVULGAÇÃO

Foi apontada  falta de informações acessíveis e transparência

Governo recebe aval da Aleam para 
financiamento do Prosai Parintins 
Programa, inserido 
no Amazonas Meu 
Lar,  contará com 
aporte do Banco 
Interamericano de 
Desenvolvimento 

DIVULGAÇÃO

O Governo do Estado foi 
autorizado pela As-
sembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) 

a contrair empréstimo de US$ 
70 milhões (R$ 341 milhões, 
pela cotação atual), junto ao 
Banco Interamericano de De-
senvolvimento (BID), para exe-
cução do Programa de Sane-
amento Integrado (Prosai) em 
Parintins (a 369 quilômetros 
de Manaus), que também faz 
parte do programa habita-
cional Amazonas Meu Lar. O 
Projeto de Lei 765/2023 foi 
encaminhado ao Poder Legis-
lativo pelo governador Wilson 
Lima, com pedido de tramita-
ção em urgência, e aprovado 
nesta quarta-feira (30), por 
unanimidade, durante sessão 
ordinária.

“Estamos avançando mais 
uma etapa dentro do Amazo-
nas Meu Lar, dando mais um 
passo para levar qualidade de 
vida à população do interior. 
Esses recursos vão ser inves-
tidos na melhoria da vida de 
quem mora em Parintins. Vim 
do interior e eu sei as dificul-
dades que esse povo passa e 
com o Prosai a gente vai avan-
çar muito em questões como 
saneamento básico, infraes-
trutura e garantia de moradia 
digna a quem precisa”, disse o 
governador.

O Prosai é executado pela 
Unidade Gestora de Projetos 

Especiais (UGPE), órgão vin-
culado à Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb). O se-
cretário da Sedurb, Marcellus 
Campêlo, explica que o crono-
grama do programa segue os 
trâmites normais, cumprindo 
o compromisso firmado com a 
população de Parintins.

“A expectativa é que até ou-
tubro tenhamos autorização 
final do BID para iniciarmos 

as obras no primeiro semestre 
de 2024, conforme planejado”, 
assegurou o secretário.

Além dos U$ 70 milhões a 
serem financiados pelo BID, 
o Prosai Parintins terá con-
trapartida estadual de U$ 17,5 
milhões, totalizando inves-
timento de U$ 87,5 milhões. 
Este recurso será utilizado para 
urbanizar o entorno da Lagoa 
da Francesa, região com risco 
de alagação nos períodos de 

cheia. O projeto contempla vá-
rias obras, como saneamento 
básico, habitação, drenagem, 
mobilidade urbana, construção 
de parques urbanos e outros 
equipamentos públicos. A ação 
inclui o reassentamento de 832 
famílias, e construção de dois 
parques residenciais, com 504 
unidades habitacionais.

O subcoordenador de Pla-
nejamento da UGPE, Leonardo 
Barbosa, explica que toda ope-

ração de crédito externa pre-
cisa de autorização do Poder 
Legislativo. “Este é um grande 
avanço na preparação do pro-
jeto, uma vez que a Assembleia 
Legislativa do Amazonas já au-
torizou o estado a negociar e 
contratar o financiamento in-
ternacional junto ao BID para 
o Programa. Agora, poderemos 
dar sequência aos trâmites de 
preparação, para assinatura do 
contrato de empréstimo com o 

Projeto passa pela análise da Secretaria do Tesouro Nacional e também do Senado Federal

Banco”, ressalta.
Ele detalha que o projeto será 

levado à análise da diretoria 
do BID e, paralelamente, se-
rão iniciados os trâmites junto 
ao governo federal. O projeto 
passa pela análise da Secretaria 
do Tesouro Nacional e também 
do Senado Federal, uma vez 
que a União será garantidora 
da operação de crédito.

Melhorias em Parintins
As obras serão realizadas 

nos bairros Santa Clara, Pal-
mares, Francesa, Santa Rita 
de Cássia e Castanheira. Mas 
a abrangência do Prosai vai 
além das áreas de intervenção, 
pois vai valorizar o turismo na 
cidade, fortalecer a política de 
prevenção à violência contra a 
mulher e igualdade de gênero, 
além de gerar cerca de 11 mil 
empregos e levar água tratada 
para toda a cidade.

Entre os benefícios previstos 
estão a recuperação da rede 
existente de distribuição de 
água e a construção de novos 
centros de reserva e distribui-
ção, ampliando em 10 vezes 
a capacidade de armazena-
mento de água do município. 
Também serão perfurados 10 
novos poços profundos, e rea-
bilitação de 7 poços, garantindo 
o abastecimento de água com 
qualidade e regularidade.

Será construída uma Esta-
ção de Tratamento de Efluen-
tes (ETE) com capacidade de 
tratar até 25% da demanda da 
área urbana do município. A 
Feira do Bagaço, que enfrenta 
alagação no período de cheia, 
será transformada em um 
espaço moderno, com toda a 
estrutura necessária para os 
comerciantes e para receber  
a população.

trocínio, falta de transparência 
nos gastos, suspeita de que o 
contrato firmado não se trata 
de patrocínio devido à venda de 
ingressos com lucros conside-
ráveis, além da fundamentação 
legal questionável.

Também foi apontada a falta 
de informações acessíveis e de 
transparência sobre o contrato 
com a empresa e a ausência de 
um processo licitatório adequa-
do. Além disso, a contratação 
de um artista internacional e 

a não divulgação das licenças 
necessárias para o evento são 
questões em destaque, junta-
mente com dúvidas sobre o as-
faltamento de uma área privada 
no Porto de Manaus.

Na decisão monocrática, 
o conselheiro Josué Cláudio 
considerou a probabilidade do 
direito invocado e o perigo da 
demora, decidindo favoravel-
mente à medida cautelar, de-
terminando que a Prefeitura 
de Manaus seja notificada a 
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DIVULGAÇÃO

PEC vai exigir que só militares da 
reserva possam disputar eleições
Matéria será 
apresentada 
ao Senado nas 
próximas semanas, 
garantiu líder so 
governo na Casa

Senadores ligados ao 
governo do presiden-
te Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) irão apre-

sentar uma Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
proibindo que militares da 
ativa se candidatem a car-
gos eletivos. Ou seja, para 
concorrer a um cargo via 
eleições, o oficial deverá ir ir 
para a reserva (que é a apo-
sentadoria para militares).

O texto será apresenta-
do por senadores, mas foi 
gestado no governo Lula e 
previa, em uma primeira ver-
são, que militares da ativa 
também fossem proibidos 
de assumir cargos públicos, 
como de ministros. No en-
tanto, após reunião no Mi-
nistério da Defesa na tarde 
desta quarta-feira (30), o 
governo recuou e decidiu 
cortar esse trecho.

O texto da PEC foi debati-
do em encontro na sede do 
Ministério chefiado por José 
Múcio nesta tarde. Além do 

titular da pasta, também 
participaram da reunião o 
ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, 

e os líderes do governo no Se-
nado e no Congresso – Jaques 
Wagner (PT-BA) e Randolfe 
Rodrigues (Sem partido-AP), 

respectivamente.
“Não são muitos casos [de 

ministros] os maiores são os 
de candidatura. Por isso, [o 

texto da PEC] está restrito 
a esses. Para também não 
parecer uma discriminação. 
Não pode ser isso, não pode 

De acordo com base governista, medida não deverá valer para eleições municipais de 2024

Secretários municipais, prefeito David Almeida e senador Eduardo Braga reuniram-se com ministro das Cidades

Braga e David Almeida anunciam R$ 70 mi 
para obras de contenção em Manaus 

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Manaus, 
David Almeida (Avante) e 
o senador Eduardo Bra-
ga (MDB) anunciaram, na 
tarde desta quarta-feira 
(30), a aprovação do re-
passe de R$ 70 milhões 
em recursos federais 
para obras de conten-
ção de encostas em áre-
as localizadas, especial-
mente, na zona leste da 
capital amazonense. 

O anúncio foi feito logo 
após reunião com o mi-
nistro Jader Filho, das 
Cidades, da qual também 
participaram os secretá-
rios municipais Renato 
Júnior (Seminf), Jesus 
Alves (Semhaf) e Clécio 
Freire (Semef).

“Este ano, lamentavel-
mente, foram registra-
dos acidentes em en-
costas, que resultaram 
em oito mortes. Agora, 
a Prefeitura Municipal 
receberá o apoio de R$ 
70 milhões para recons-
trução delas”, disse Edu-
ardo. 

O parlamentar se re-
feriu ao deslizamento 
de terra ocorrido em 12 
de março, no bairro Jor-
ge Teixeira, zona Leste 
de Manaus, que vitimou 
oito pessoas – entre elas, 
quatro crianças – e de-
sabrigou centenas de 
famílias. Segundo David 
Almeida, o recurso será 
investido na recupera-
ção de 62 áreas já mape-
adas, conforme as con-

dições das localidades e 
a capacidade do Poder 
Executivo municipal. 

“Acredito que, nos pró-
ximos meses, nós já esta-
remos aportando esses 
recursos, para que, antes 
do período das chuvas, as 
obras já comecem. Isso 

tudo se faz em função 
da parceria da Prefeitura 
com o senador Eduardo 
Braga”, afirmou o pre-
feito.

Avançar Cidades/Mi-
nha Casa 

Braga e David Almeida 
informaram, ainda, que 

avançam as tratativas 
com o governo federal 
para construção de via-
dutos e recuperação do 
sistema viário da cidade, 
no âmbito do Programa 
Avançar Cidades – Mobi-
lidade Urbana. O finan-
ciamento é proveniente 

do Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS).

Também prossegue a 
análise do Ministério das 
Cidades, segundo o se-
nador e o prefeito, sobre 
o projeto que prevê a 
construção de quase 2 
mil unidades habitacio-

nais na capital por meio 
do Minha Casa, Minha 
Vida. 

“Em breve, devemos 
anunciar conquistas 
muito importantes para 
Manaus dentro desse 
programa”, disse o se-
nador. 

PARCERIA 

ser aquilo. A preocupação 
fundamental é com o pro-
cesso eleitoral”, detalhou o 
líder do governo no Senado.

A matéria será apresenta-
da ao Senado nas próximas 
semanas, segundo Wagner. 
No entanto, o líder do go-
verno na Casa afirmou que 
a medida não deverá valer 
para a eleição municipal de 
2024, em função do tempo 
de tramitação.

“No texto da PEC está dito 
que ela não vale para elei-
ções que aconteçam até um 
ano depois da promulgação 
e isso seguramente será de-
pois de outubro e não al-
cançara eleição do ano que 
vem”, disse Wagner, antes de 
uma reunião sobre o tema 
que reuniu parlamentares e 
ministros nesta quarta-feira 
(30), no Ministério da Defesa.

A ideia dos senadores que 
trabalham a PEC é buscar 
ao menos 27 assinaturas no 
Senado para iniciar a trami-
tação do texto. Eles esperam 
fazer isso na semana seguin-
te à do 7 de Setembro.

Depois, o texto terá de 
ser aprovado por maioria 
qualificada nas duas Casas 
do Congresso para valer, o 
que o governo calcula que 
possa acontecer entre o 
final deste ano e o início  
do próximo.
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Programa estimula o aumento 
da produtividade das empresas

EDUCAÇÃO

Processo seletivo oferta bolsas a jovens em vulnerabilidade
DIVULGAÇÃO

Estudante poderá cursar Ensino Médio em unidades parceiras 

Maior grupo de educação 
do Brasil e um dos maiores do 
mundo, a Cogna está com inscri-
ções abertas para o programa de 
bolsa de estudo Somos Futuro, 
destinado a estudantes prove-
nientes de escolas públicas e 
que se encontram em vulnera-
bilidade socioeconômica. O pro-
jeto é oferecido pelo Instituto 
Somos, braço social da Somos 
Educação, que desde 2017 já be-
neficiou 689 jovens por meio do 
programa. 

Ao todo serão ofertadas 230 
bolsas em 74 municípios de 18 
Estados em todo o Brasil. O pro-
cesso seletivo para o programa 
Somos Futuro 2024 está com 
as inscrições abertas até 24 
de setembro, para participar, é 
necessário que os candidatos 
estejam matriculados no 9º ano 
do ensino fundamental II em 
escola pública em 2023, tenham 

no máximo 15 anos completos 
neste ano, além de apresentar 
bom desempenho acadêmico 
nos últimos três anos e possuir 
renda bruta familiar, por pes-
soa, de no máximo dois salários 
mínimos. 

“Nosso objetivo é ajudar no 
desenvolvimento de jovens 
que queiram ser protagonistas 
do seu futuro, transformando 
suas vidas por meio da educa-
ção. Com o programa Somos 
Futuro, levamos oportunidades 
e contribuímos com acesso à 
educação de qualidade”, afirma 
Guilherme Mélega, presidente 
do Instituto Somos.

Para ingressar na primeira 
fase do processo seletivo, os 
interessados devem preencher 
a ficha de inscrição disponível no 
portal do programa, responder 
ao questionário socioeconômi-
co, indicar a escola de prefe-

rência e enviar dois vídeos: um 
falando sobre por qual motivo o 
candidato merece ser bolsista e 
outro contando sobre como sua 
família o apoiará nessa jornada.

 O processo de seleção com-
preende quatro etapas elimina-
tórias: análise socioeconômica, 
avaliação acadêmica online, en-
trevista com voluntários do Ins-
tituto, entrevista com alunos e 
responsáveis na escola escolhi-
da. Além de iniciar o ano acadê-
mico de 2024 em uma das esco-
las parceiras do programa com 
isenção de 100% das mensalida-
des, os benefícios oferecidos aos 
alunos aprovados no programa 
contemplam material didático e 
paradidático do portfólio da So-
mos Educação, reforço escolar 
on-line, mentoria oferecida por 
voluntários do Instituto Somos, 
acompanhamento psicológico e 
rede de apoio.

DIVULGAÇÃO

Uiara Amazon Re-
sort lança “Melhor do 
Mês” com o objetivo 
de refletir no cresci-
mento do setor eco-
nômico do Amazonas

Em Tempo

Para estimular que 
mais empresas reco-
nheçam seus talen-
tos e, assim, incen-

tivar seus colaboradores a 
alcançarem seus objetivos e 
melhorarem a produtivida-
de, o Uiara Amazon Resort 
lança o Programa “Melhor 
do Mês”. 

De acordo com Wander 
Areosa, CEO do Uiara, o pro-
grama é um incentivo ao 
desenvolvimento das em-
presas locais e terá um im-
pacto direto no crescimento 
e fortalecimento do setor 
econômico do Amazonas. 

“A iniciativa visa contribuir 
para que as empresas esti-
mulem e reconheçam a ex-
celência de seus colabora-
dores, através de uma justa 
homenagem e com grande 
valor agregado. Uma opor-
tunidade única de intercâm-
bio entre os funcionários de 
diferentes segmentos, que 
poderão viver este momen-
to com um acompanhante, 
visando fortalecer o apoio 
familiar”, explica Areosa, que 
ressalta que profissionais 
satisfeitos têm um efeito 
contagioso, influenciando 
outros a também buscar e 
vivenciar essa enriquecedo-
ra experiência.

Funcionamento
A programação será rea-

lizada sempre no início de 
cada mês. Serão dois dias 
com diversas atividades ins-

piradoras em meio a natu-
reza, que incluem ciclo de 
palestras motivacionais, au-
toconhecimento, gestão de 
equipe, além de recreação 
e experiências Amazônicas, 
desde a gastronomia, com 
uma culinária que combina 
ingredientes locais com to-
ques internacionais, até um 
spa com serviços revitali-
zantes e terapêuticos para 
relaxar, refletir e “equilibrar”.

Para Wander Areosa, o 
programa “Melhor do Mês” 
é uma oportunidade incrível 
de intercâmbio, valorização, 
motivação e crescimen-
to profissional. “O objetivo 
principal é reconhecer e 
valorizar os colaborado-
res mais comprometidos 
e proporcionar um serviço 
de excelência que reflita no 
progresso deles e no desen-
volvimento de nossa região”, 
ressaltou. 

O programa “Melhor do 
Mês” tem duração de 12 
meses e oferece apenas 70 
vagas. Inicia em janeiro de 
2024 com a premiação dos 
melhores de dezembro de 
2023. No final de 2024, uma 
mega festa vai anunciar os 
melhores do ano que irão 
receber a estatueta “Melhor 
do Ano 2024”.  

Impactos positivos 
A Forbes relatou que em-

presas com programas de 
reconhecimento bem pro-
jetados apresentam um re-
torno médio sobre o investi-
mento (ROI) de 5 a 10 vezes 
o custo do programa.

Um estudo realizado pela 
Gallup revelou que empre-
sas com funcionários alta-
mente engajados são 21% 
mais produtivas e têm uma 
redução significativa nas ta-
xas de rotatividade.

O Institute for Corporate 
Productivity (i4cp) encon-
trou uma correlação direta 

entre programas de incen-
tivo e aumento de produti-
vidade, citando um aumento 
médio de 22% na produti-
vidade nas empresas que 
implementam esses progra-
mas.

Uma pesquisa da So-
ciety for Human Resour-
ce Management (SHRM) 
demonstrou que 55% dos 
funcionários consideram 
os programas de incentivo 
como um fator importan-
te para permanecerem em 
seus empregos.

O Work Institute relatou 
que 80% dos funcionários 
que deixam seus empre-
gos mencionam a falta de 
reconhecimento como um 
dos principais motivos para 
solicitar o seu desligamento.

 Uiara Amazon Resort flutua sobre o Rio Negro

Lança-
mento do 
programa 
“Melhor 
do Mês” 
da Uiara 
Amazon 
Resort
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Pontos de Inclusão ampliam acesso 
à Justiça do Trabalho para indígenas
PIDs são espaços 
de conectividade 
com a internet, 
com notebooks 
e a presença de 
servidores públicos

DIVULGAÇÃO

Iniciativa do Tribunal Regio-
nal do Trabalho da 11ª Região 
(AM/RR) vai permitir que 
indígenas de São Gabriel da 

Cachoeira (a 852 quilômetros 
de Manaus), acessem à Jus-
tiça do Trabalho por meio da 
instalação dos Pontos de In-
clusão Digital (PIDs). Os PIDs 
são espaços de conectivida-
de com a internet, dotados 
de notebooks e a presença 
de servidores públicos para 
orientar sobre a navegação e 
o acesso aos TRTs.

O acordo tem a colaboração 
da Federação das Organiza-
ções Indígenas do Rio Negro 
(Foirn) que representa 750 
comunidades indígenas da 
Amazônia. Com esse termo, 
além de São Gabriel da Ca-
choeira, o município de Boca 
do Acre passa a integrar o 
Acordo de Cooperação Técni-
ca entre os Tribunais Regio-
nais do Trabalho da 11ª Região 
(AM/RR) e da 14ª (RO), para a 
instalação dos PIDs, firmado 
em 2022 e que já contempla-
va os municípios de Lábrea 
e Presidente Figueiredo no 
Amazonas.

Ao destacar a cooperação 
com o presidente da Fede-

Em Tempo

Fachada da Federação das 
Organizações Indígenas do 

Rio Negro

órgãos parceiros.
A secretária-geral Judiciá-

ria, Devane Batista Costa, res-
saltou a importância dos PIDs 
na ampliação do “acesso aos 
serviços prestados pelo TRT-
11, remotamente, via balcões 
virtuais, e assistindo pessoas 
que muitas vezes têm dificul-
dade de acessar à justiça por-
que precisam se deslocar por 
grandes distâncias para obter 

serviços públicos judiciais.”
A Resolução 508/2023 do 

Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) estabelece que os PIDs 
devem ser instalados nas ci-
dades, povoados, aldeias e 
distritos que não sejam sede 
de comarca ou de unidade 
física do Poder Judiciário. Eles 
têm o objetivo de promover 
o acesso aos vários ramos da 
Justiça.

ração das Organizações In-
dígenas do Rio Negro (Foirn) 
Marivelton Barroso, o juiz 
titular da Vara do Trabalho 
de Presidente Figueiredo, 
Sandro Nahmias, informou 
que 95% das reclamações 
sobre direitos do Trabalho 
ajuizadas em São Gabriel da 
Cachoeira são de pessoas au-
todeclaradas indígenas.

“Desse modo, a implanta-
ção de um PID do TRT-11 
na cidade mais indígena do 
Brasil e em uma instituição 
cujo objetivo é defender e 
garantir os direitos e o de-
senvolvimento sustentável 
de 750 comunidades indí-
genas da Amazônia trará im-
pactos positivos para aque-
la comunidade, com ênfase 
para a efetivação do acesso 
à justiça, aproximando a Jus-
tiça do Trabalho dos povos 
originários e das populações 
ribeirinhas”, celebrou.

Roraima
No dia 31 de julho, em Ro-

raima, foi firmado outro acor-
do de instalação dos PIDs 
em parceria com o Tribunal 
de Justiça daquele Estado 
(TJRR). Serão contempladas 
pelo projeto Justiça de Ci-
dadã as cidades de Irace-
ma, Baliza, Caroebe, Amajari, 
Normandia, Uiramutã, Santa 
Maria do Boiaçu e Cantá.

Todos os acordos tiveram 
a articulação da Secretaria-
-Geral Judiciária do TRT-11 e 
serão executados pela Se-
cretaria de Tecnologia da 
Informação e Comunicações 
(Setic) com os respectivos 

Brasil gera 142.702 novos 
empregos formais em julho

O Brasil criou 142.702 novos 
postos de trabalho em julho. 
Só no setor de serviços, foram 
geradas 56.303 vagas. No co-
mércio, o saldo aumentou em 
26.744 postos de trabalho. De 
acordo com o Novo Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), no acu-
mulado do ano foram gerados 
1.166.125 postos de trabalho.

Os números foram divulga-
dos nesta quarta-feira (30) 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego. O saldo positivo foi 
registrado em todos os cinco 
grandes grupamentos de ati-
vidades econômicas e em 26 
das 27 unidades federativas. 
O estoque total recuperado 
para o Caged no mês fico em 
43.610.550 postos de trabalho 
formais no país.

O salário médio real de 
admissão em julho foi R$ 
2.032,56, valor R$ 19,33 aci-
ma do registrado em junho 

(R$ 2.013,23).
O saldo no setor de serviço 

foi maior nas áreas de informa-
ção, comunicação e ativida-
des financeiras, imobiliárias, 
profissionais e administrativas 
(saldo de 27.218 postos); alo-
jamento e alimentação (9.432 
postos); e transporte, armaze-
nagem e correio (8.904).

No setor de comércio, a área 
de comércio varejista de pro-
dutos farmacêuticos regis-
trou saldo positivo de 3.554 
novos postos de trabalho. Já 
na área de mercadorias em 
geral (com predominância 
de produtos alimentícios), os 
supermercados apresenta-
ram saldo positivo de 2.419 
novas vagas, enquanto mi-
nimercados registraram alta  
de 1.704.

O saldo positivo na constru-
ção civil ficou em 25.423, en-
quanto a indústria teve saldo 
foi 21.254 novos postos.

POSTOS DE TRABALHO 

Carteira de Trabalho Digital disponível no site do Ministério do Trabalho

Feira “The smarter E South América”Emprego

Suframa promove ZFM em evento 
de energia solar da América Latina

A Suframa participa, até quinta-
-feira (31), em São Paulo (SP), do 
congresso “Intersolar South America”, 
considerado o maior evento solar da 
América Latina. O congresso teve sua 
solenidade de abertura na terça-feira 
(29) e ocorre no Expo Center Norte, 
como uma das atividades integrantes 
da programação da feira “The smarter 
E South América”. 

O objetivo é reunir especialistas e 
marcas locais e globais para apre-
sentar inovações da cadeia produtiva 
dos setores fotovoltaico, produção 
FV e tecnologias termossolares, bem 
como discutir temas atuais relaciona-
dos aos avanços de mercado nesses 
segmentos.

Representada pelo servidor Ada-
milton Mourão, da Coordenação-Ge-
ral de Comércio Exterior e Assuntos 
Internacionais, e pela servidora Ca-
mila Carneiro, da Coordenação-Geral 
de Análise de Projetos Industriais, a 
Suframa participa do congresso na 
condição de visitante, prospectando 
empresas na área de exposição por 
meio da apresentação das vanta-
gens comparativas e oportunidades 
de negócios do projeto Zona Franca 
de Manaus.

Somente no primeiro dia de ati-
vidades, os técnicos da Autarquia 
tiveram reuniões com relevantes 
entidades como a Associação Bra-
sileira de Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar), a Associação Brasileira de 
Geração Distribuída (ABGD) e a Câ-
mara de Comércio e indústria Brasil 
e Alemanha, bem como realizaram 
contatos com mais de 25 empresas, 
entre fabricantes e distribuidores de 

DIVULGAÇÃO

INOVAÇÕES 
DIVULGAÇÃO

produtos como placas solares, 
conversores e transformadores, 
entre outros.

Durante as interações, os técni-
cos conseguiram o agendamen-
to de videoconferências e novas 
reuniões a serem realizadas pos-
teriormente para aprofundar a 
explanação e demonstração das 
vantagens comparativas do pro-
jeto Zona Franca de Manaus.

De acordo com o servidor Ada-
milton Mourão, a presença e a 
atuação da Suframa no evento 
são importantes não apenas para 
intensificar ações de promoção 
comercial visando à atração de 
novos investimentos para a área 

de abrangência da Autarquia, 
mas também para a instituição 
se atualizar sobre as importantes 
inovações no mercado global das 
novas fontes e possibilidades de 
energia. 

“Sem dúvidas, é um mercado 
que tende a crescer bastante 
nos próximos anos, diante dos 
desafios globais de buscar prá-
ticas ligadas à sustentabilidade, 
e a Suframa estar aqui significa 
que ela está atenta a essas novas 
oportunidades e possibilidades 
de desenvolvimento socioeco-
nômico e sustentável para toda 
sua área de atuação”, destacou 
Mourão.

Assinatura de termo para 
integrar o Acordo de Coope-
ração Técnica entre os TRT11
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Em Tempo

O projeto do complexo 
viário na interseção 
entre as avenidas 
Barão do Rio Branco 

e Governador José Lindoso 
(Torres) alcançou 45% de exe-
cução, nesta quarta-feira (30). 
Após a interdição da avenida 
Governador José Lindoso, no 
dia 1º de agosto, as equipes da 
Secretaria Municipal de Infra-
estrutura (Seminf) consegui-
ram conferir celeridade à obra.

No local, o prefeito David Al-
meida, acompanhado pelo ti-
tular da Seminf, Renato Junior, 
realizou uma vistoria técnica 
e assegurou que a obra está 
avançada e deve ser entregue 
até o fim deste ano, seis meses 
antes do prazo original.

“As obras estão a todo vapor, 
estamos com as equipes em 
um trabalho intenso, para que 
a gente possa entregar a obra 
no prazo estipulado. Essa obra 
foi contratada para ser entre-
gue no mês de junho, mas com 
o avançar dos trabalhos, nossa 
estimativa é entregar um pre-
sente de Natal para a nossa 
cidade com a liberação desse 
viaduto aqui na avenida das 
Torres, nesse entroncamento 
com a Barão de Rio Branco. 
As obras estão transcorrendo 
dentro da normalidade e nós 
acreditamos que o prazo será 
cumprido”, disse Almeida.

Uma média de 30 estacas do 

David Almeida 
assegurou que a 
obra está avançada 
e deve ser entregue 
até o fim deste ano, 
seis meses antes do 
prazo original

DIVULGAÇÃO 

Prefeito David Almeida realizou vistoria técnica e verificou o andamento das obras 

Complexo viário das Torres 
será entregue este ano

tipo raiz foram perfuradas na 
Barão do Rio Branco, no trecho 
interditado, para a fundação 
da passagem de nível inferior. 
Além desse serviço, o local 
recebe outras quatro frentes 
de obras de forma simultânea.

“Estamos nas ruas, traba-
lhando diuturnamente para 
entregar para Manaus aquilo 
que a cidade merece. A de-
terminação do prefeito David 

INFRAESTRUTURA 

Sistema viário de Boa Vista do Ramos é revitalizado
Redação

O Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Infraestrutura (Seinfra), está 
realizando a pavimentação de 
ruas do sistema viário da sede 
do município de Boa Vista do 
Ramos (distante 271 quilôme-
tros de Manaus).

Com investimento no va-
lor de R$ 9,6 milhões, estão 
em andamento os serviços de 
limpeza e pavimentação, com 
regularização de sub-base e 
base. Também serão realiza-
dos serviços de terraplenagem 
e pavimentação com aplicação 
de Concreto Asfáltico (CA); dre-
nagem superficial e profunda, 
além de sinalização horizontal. 

Ao todo serão 12,47 quilô-
metros de vias pavimentadas, 
compreendendo 51 ruas dis-
tribuídas nos bairros Carlos 
Matos, Jardim Vitória Régia e 
Monte Sião. A obra tem previsão 
de conclusão agendada para 
o primeiro semestre de 2024.

A previsão é que o serviço de 
aplicação de asfalto seja ini-
ciado na primeira quinzena de 
setembro, uma vez que a maior 
parte dos serviços de terraple-
nagem estão adiantados e a 
usina de asfalto já se encontra 
no canteiro da obra, para que 
possa ser utilizada na pavimen-
tação de vias do município.

Para o titular da Seinfra, Car-
los Henrique Lima, a obra irá 
melhorar a qualidade de vida 
dos moradores. “A gente fica 
muito feliz em executar esta 
obra no sistema viário de Boa 
Vista dos Ramos. A população 
merece ter as ruas asfaltadas, 
de modo que isso leve desen-
volvimento e qualidade de vida 
para a população”, destacou.

Situado na calha do Baixo 
Amazonas, Boa Vista do Ramos 
tem uma população estima-
da em 23.785 habitantes, de 
acordo com dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), referentes ao 
Censo de 2022.

DIVULGAÇÃO

Almeida é que entreguemos 
esse viaduto seis meses 
antes do prazo de entrega 
licitado. Dessa forma, esta-
mos trabalhando de dia e 
de noite para acelerar essas 
obras, porque aqui na gestão 
do prefeito David, o trabalho 
não para”, assegurou Renato 
Junior.

A equipe atua na escava-
ção da avenida Governador 

José Lindoso, para a con-
cordância da pista na pas-
sagem de nível inferior e na 
adequação de retorno para 
fazer a pista de aceleração 
e desaceleração para me-
lhorar o fluxo. No desloca-
mento da rede de drena-
gem próximo ao retorno, as 
equipes executam a injeção 
dos tirantes para a conten-
ção do solo, proveniente da 

escavação da passagem de 
nível inferior.

A obra do complexo viá-
rio tem por objetivo desa-
fogar o trânsito e solucionar 
definitivamente o proble-
ma na área, eliminando os 
semáforos presentes na 
avenida Barão do Rio Bran-
co, para tornar a trafega-
bilidade dos motoristas e  
pedestres mais segura.

Sine oferta 
vagas de 
emprego 

OPORTUNIDADE

Da redação

O Governo do Amazo-
nas, por meio do Sistema 
Nacional de Empregos 
do Amazonas (Sine/AM), 
administrado pela Secre-
taria Executiva do Tra-
balho e Empreendedoris-
mo (Setemp), órgão da 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecno-
logia e Inovação (Sedecti), 
divulga a oferta de 86 
vagas de emprego para 
esta quinta-feira (31).

Os interessados em 
concorrer às vagas de-
vem acessar o site www.
empregabrasil.mte.gov.
br para fazer a solicita-
ção de cadastro, ou com-
parecer na sede do Sine 
Amazonas, localizada na 
Galeria+, avenida Djalma 
Batista, 1.018 (entre o 
Amazonas Shopping e o 
Manaus Plaza Shopping). 
A distribuição das senhas 
e atendimento são reali-
zados das 8h às 14h.

Para o cadastro, devem 
apresentar comprovante 
de vacinação (Covid-19), 
currículo e documentos 
pessoais (RG, CPF, PIS, 
CTPS, comprovante de 
escolaridade e residên-
cia). 

Portal do Trabalhador
O candidato também 

poderá concorrer às va-
gas acessando o Portal 
do Trabalhador (www.
portaldotrabalhador.
am.gov.br), no qual irá 
anexar o currículo na vaga 
pretendida. Caso esteja 
dentro do perfil, a equipe 
de captação entrará em 
contato.

Sistema viário recebe obras de infraestrutura
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Trânsito no Centro terá 
interdições para ‘Sou Manaus’

Ação facilita 
acesso para quem 
irá aproveitar as 
apresentações do 
festival

DIVULGAÇÃO

Durante os três dias do 
festival #SouManaus 
Passo a Paço 2023, 
o sistema de trans-

porte público terá esquema 
especial com linhas operan-
do durante todo o evento, 
inclusive na madrugada dos 
dias 5, 6 e 7 de setembro. 
Essa é mais uma iniciativa 
da Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto Muni-
cipal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), para facilitar quem 
irá aproveitar os serviços e 
apresentações do festival na 
área central da capital.

Nos dias do evento as li-
nhas de ônibus 101, 112, 121, 
126, 214, 219, 227, 321, 356, 
422, 443, 500, 540, 560, 612, 
640, 652, 676, 448, 440 e 706 
farão mais uma viagem após a 
meia-noite. Além disso, após 
esse horário, 22 ônibus de 
apoio farão viagens extras 
de acordo com a demanda 
do público saindo da praça da 
Saudade, conforme orienta-
ção de fiscais de transporte 
e das empresas operadoras 
do sistema.

O diretor-presidente do 
IMMU, Paulo Henrique Mar-
tins, afirmou que todo apara-
to necessário para garantir o 
ir e vir das pessoas durante 
o festival será disponibiliza-
do. “Nós teremos agentes de 

Em Tempo

trânsito e fiscais do trans-
porte coletivo, nos principais 
lugares de desvios orientan-
do as pessoas. Os ônibus se-
guirão uma rota alternativa, 
onde serão criadas paradas 
de ônibus. Vale lembrar tam-
bém que teremos uma frota 
extra, que atenderá os par-
ticipantes do festival após o 
encerramento”, explicou.

Os usuários em direção ao 
evento devem ficar atentos 
às mudanças de itinerário 
das linhas na região do cen-
tro comercial a partir das 
19h, pois grande parte das 
linhas que trafegam pela 
rua Epaminondas, oriundas 
das avenidas Constantino 
Nery e Djalma Batista, farão 
desvio na praça da Saudade, 
seguindo pela rua Ferreira 
Pena, Silva Ramos (ao lado do 
prédio do Tribunal Regional 
do Trabalho - TRT), Tarumã, 
Getúlio Vargas (no sentido 
bairro-Centro), dobrando à 
esquerda na avenida 7 de 
Setembro, novamente à es-
querda na avenida Joaquim 
Nabuco. A partir da Joaquim 
Nabuco, as linhas em direção 
ao Terminal 1 (Constantino 
Nery) dobram à esquerda na 
Leonardo Malcher e as linhas 
em direção a Djalma Batista 
seguem pela Joaquim Nabu-
co em seu itinerário normal.

As linhas que atendem a 
avenida Tarumã (002, 447, 
535, 600, 602, 611, 612, 616 e 
713) seguem normal até ave-
nida Epaminondas e depois 
ruas Simão Bolivar, Ferreira 
Pena, Silva Ramos, avenidas 
Tarumã, Getúlio Vargas, 7 de 
Setembro, Joaquim Nabuco e 
novamente avenida Tarumã, 

A poucos meses para o 
Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) e ves-
tibulares, a orientação 
da mentora de estudos 
Fernanda Leal é que os 
vestibulandos definam 
as estratégias que aju-
darão a elevar o desem-
penho nas provas. Ela es-
teve recentemente em 
Manaus para palestrar 
para os alunos do Vetor, 
cursinho que oferece ex-
clusivamente o Método 
Leal no Amazonas.

O coordenador peda-
gógico do Vetor, Alber-
van Cidrônio, destaca 
que a vinda da mentora 
à Manaus é uma manei-
ra de motivar os alunos 
e reforçar, junto a eles, 
a importância de defi-
nirem suas estratégias 
para as provas.

A técnica criada pela 
professora goiana já 
aprovou mais de 20 mil 
jovens em todo Brasil, 
baseada em três pila-
res: autoeficácia, neu-
rociência e bem-estar. 
“A aprovação mora nos 
detalhes”, frisou Fer-
nanda Leal.

Para ter bons resul-
tados nas provas, ela 
explica que é essencial 
ter uma rotina de es-

Golpistas ofertam falsas vagas de 
emprego e cobram taxa de candidatos

ALERTA

Vestibulandos definem 
estratégias para provas

As ofertas de vagas de 
emprego se tornaram mais 
acessíveis após a reper-
cussão de uma platafor-
ma focada em negócios e 
empregos, onde as pessoas 
que estão à procura de um 
emprego podem expor seus 
currículos para emprega-
dores interessados.

No entanto, esta acessi-
bilidade pode ser utilizada 
para oferecer falsas vagas 
de emprego por golpistas 
que buscam obter vanta-
gens financeiras. O dele-
gado Adriano Félix, titular 
do 22º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), da Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
esclarece que, para praticar 
o golpe, os estelionatários 
acessam uma platafor-
ma virtual e, a partir disso, 
conseguem os dados das 
vítimas, como número de 
telefone, e-mail e redes 
sociais.

Com essas informações, 
eles entram em contato, 
se passando por uma de-
terminada empresa, e in-
formam que a pessoa foi 
selecionada para uma vaga 
de emprego. Geralmente a 
proposta é específica para a 
área ou firma que a pessoa 
se candidatou na platafor-

ENEM
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Estelionatários acessam plataforma focada em empregos para conseguir os dados das vítimas e aplicar o golpe

ma, pois, deste modo, é mais 
provável que a vítima confie 
na veracidade da informação.

“Ainda para tentar ludibriar 
as vítimas, eles afirmam que 
a vaga acompanha uma ren-
da alta e poucas horas de 
trabalho. O golpe ocorre no 
momento em que os infrato-
res alegam que é necessário 
o pagamento de um deter-
minado valor para garantir a 
vaga ou enviam um link para 
que a vítima faça um suposto 
cadastro na empresa”, disse.

Ainda conforme o titular, 
no momento em que a vítima 
clica no link, os golpistas con-
seguem obter seus dados e se 
aproveitam para abrir contas 

bancárias, solicitar emprésti-
mos ou, até mesmo, hackear 
os dispositivos móveis dela.

Orientações
Félix enfatiza que a primeira 

medida a ser tomada, ao re-
ceber as mensagens, é entrar 
em contato com a empresa 
e verificar a veracidade das 
informações.

“Desconfie da facilidade 
que está sendo apresenta-
da. Procure a firma, relate o 
que lhe foi ofertado e con-
firme se a vaga realmente 
está sendo disponibilizada. É 
necessário que a vítima tenha 
esse respaldo antes de clicar 
em algum link ou aceitar a 

proposta”, disse.

Penalidade e registro de 
ocorrência

O delegado explica, ainda, 
que a conduta de ofertar fal-
sas vagas de emprego está 
caracterizada como estelio-
nato e está tipificada no artigo 
171 do Código Penal, tendo re-
clusão de quatro à oito anos.

Adriano reforça, também, 
que o Boletim de Ocorrên-
cia (BO) pode ser formaliza-
do em qualquer DIP, ou nas 
Delegacias Especializadas em 
Repressão a Crimes Ciber-
néticos (Dercc) e em Rou-
bos, Furtos e Defraudações 
(DERFD).

 Servidor do IMMU fiscaliza trânsito de Manaus

para depois seguir itinerário 
normal.

Linhas oriundas do Ter-
minal de Integração da Ca-
choeirinha 2 (T2) seguirão 
normalmente pela Leonardo 

Malcher e depois pela aveni-
da Getúlio Vargas e entrarão 
à esquerda na avenida 7 de 
Setembro, para continuar o 
itinerário normal. Farão esse 
itinerário as linhas: 004, 457, 

461, 507, 515, 517, 604, 606, 
608, 610, 619, 621, 650, 651, 
708 e 711.

Para atender os usuários, 
serão instalados pontos de 
ônibus na avenida Getúlio 

Vargas, no sentido da ave-
nida Tarumã em direção à 
avenida 7 de Setembro. Essas 
paradas temporárias na Ge-
túlio Vargas irão obedecer às 
atuais paradas seletivas no 
sentido oposto a partir das 
19h. Por exemplo: durante 
a interdição, as linhas que 
param na parada seletiva no 
colégio Santa Dorotéia deve-
rão embarcar do outro lado 
da pista próximo à policlínica 
Gilberto Mestrinho, e assim 
sucessivamente em toda a 
extensão da Getúlio Vargas.

Quanto às linhas pro-
cedentes do bairro Edu-
candos, que descem pela 
rua Quintino Bocaiuva 
(625,704,705,706) essas se-
guem pela avenida Floriano 
Peixoto e dobram à direita 
na avenida 7 de Setembro e 
depois itinerário normal.

Por fim, as linhas que aten-
dem a rua Alexandre Amorim 
(112 e 129) seguem pelas ruas 
Alexandre Amorim, 10 de Ju-
lho, avenidas Getúlio Vargas 
e avenida 7 de Setembro, 
seguindo o itinerário normal.

Outra mudança irá afetar 
as linhas de ônibus 302 e 305. 
O terminal de bairro dessas 
linhas será transferido para 
a praça da Saudade, no pe-
ríodo de 30/8 até 9/9, em 
virtude da interdição da rua 
Tamandaré.

No dia (7), entre os horários 
de 15h e 19h, no Terminal 
Central funcionará apenas a 
plataforma próxima da praça 
da Matriz. As linhas da zona 
Leste irão parar na plata-
forma vermelha e as linhas 
da zona Norte irão parar na 
plataforma verde.

tudos que seja focada 
no desempenho e que 
faça o vestibulando en-
tender como o cérebro 
dele funciona, pois isso 
o ajuda a fazer boas es-
colhas. 

Além disso, ter hábitos 
de cuidados com a saú-
de emocional também 
deve fazer parte neste 
período de preparação 
e o ajuda a lidar com os 
momentos de ansieda-
de e tensão que podem 
surgir.

Entre as estratégias 
que devem fazer parte 
da preparação estão as 
técnicas de respiração, 
meditação e até de me-
morização, que ensina 
os alunos a refletirem 
a explicação das aulas 
e imaginar a aplicação 
do conteúdo. Dessa ma-
neira, o cérebro entende 
que é um assunto impor-
tante para guardar.

Para o estudante Pe-
dro Lima, de 17 anos, 
que está focado na apro-
vação ao curso de Me-
dicina, o maior desafio 
é conciliar a rotina da 
escola e o cursinho. “De 
manhã vou para a escola, 
à tarde para o cursinho e 
à noite ainda faço listas 
e exercícios”, disse.
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11País/Mundo
PF resgata nove pessoas em 

situação análoga à escravidão
Trabalhadores 
resgatados atuavam 
na extração ilegal de 
minérios

DIVULGAÇÃO/PF

A Polícia Federal (PF) 
resgatou nove traba-
lhadores em condições 
análogas à escravidão 

no sudeste do Pará, durante 
a última terça-feira (29). Para 
identificar e resgatar os tra-
balhadores, foram realizadas 
quatro operações da corpora-
ção em conjunto com Ibama 
e ICMBio. 

Nas ações, duas pessoas fo-
ram presas em flagrante por 
extração ilegal de recursos 
minerais e crimes ambientais. 
Além disso, dezenas de equi-
pamentos foram apreendidos 
e inutilizados em garimpos e 
locais de beneficiamento de 
cobre, ouro e manganês, nos 
municípios de Canaã dos Cara-
jás, Curionópolis, Parauapebas 
e Marabá. 

A operação também contou 
com o apoio do Centro Gestor 
e Operacional do Sistema de 

Em Tempo

Alojamento dos trabalhadores

clandestina, que alimentava o 
funcionamento do garimpo. 

As inutilizações de maquiná-
rios ocorrem, sob previsão le-
gal, quando há impossibilidade 
de remoção do local.

Prejuízos 
Além do grave dano ambien-

tal causado pela mineração 

ilegal, os bens minerais per-
tencem à União, que deixa de 
arrecadar bilhões de reais com 
as atividades clandestinas de 
extração, transporte e expor-
tação do minério.

O combate aos garimpos 
ilegais na região é constan-
temente combatido pela PF. 
As operações atuais são des-

dobramentos de outras re-
centes. Em novembro do ano 
passado foi deflagrada a ope-
ração Curto-circuito, por conta 
da ameaça ao linhão de Belo 
Monte. Em fevereiro deste ano, 
a corporação voltou a reprimir 
o crime, dessa vez em pon-
tos próximos a outro linhão, o 
Xingu-Rio. Nessa operação, foi 

feito bloqueio de bens avalia-
dos em R$ 361 milhões.

Se confirmada a hipótese 
criminal, os responsáveis po-
derão responder por crimes 
ambientais, crime de usur-
pação de recursos da União 
(extração ilegal de minério), 
associação criminosa, entre 
outros.

Proteção da Amazônia (Cen-
sipam) e Força Nacional de 
Segurança Pública.

Ações
Ao todo, foram deflagradas 

quatro operações simultâne-
as — Farra do Manganês, Sete 
Nove 25, Serra Leste e Vila 
Nova Jerusalém, que mobili-
zaram mais de 100 agentes e 
cumpriram 20 mandados de 
busca e apreensão.

Foram inutilizadas 17 es-
cavadeiras e tratores, quatro 
britadores, quatro geradores, 
dois veículos e vários outros 
equipamentos como esteiras, 
motores-bomba e motores 
estacionários. Uma pistola e 
duas escavadeiras foram apre-
endidas – essas, entregues a 
depositários fiéis.

No garimpo Nova Jerusa-
lém, onde estavam os nove 
trabalhadores em condições 
degradantes de trabalho, fo-
ram queimadas 11 estrutu-
ras de extração de cobre, 11 
guinchos eixos de suspensão, 
apreendidos 25 quilos de ex-
plosivos, 50 metros de cabos 
detonadores e 50 espoletas 
de detonação. Também foram 
implodidos postes de energia 
e transformadores de energia 

Rússia e Coreia do Norte avançam 
em negociação por armas

A Rússia e a Coreia do Norte 
estão “avançando ativamente” 
nas suas negociações sobre um 
potencial acordo de armas que 
forneceria munição significativa 
para diferentes tipos de siste-
mas de armas, incluindo artilha-
ria, na mais recente indicação de 
que o Kremlin está desesperado 
para obter mais material para a 
sua fracassada invasão da Ucrâ-
nia, de acordo com a inteligência 
dos EUA. A notícia do potencial 
acordo surge apesar das afirma-
ções públicas da Coreia do Norte 
em contrário.

A administração do presiden-
te norte-americano, Joe Biden, 
afirmou nesta última quarta-
-feira (30) que continua preo-
cupada com o fato de os dois 
estados párias estarem no meio 
de negociações sobre armas e 
que, após a viagem do ministro 
da Defesa russo, Sergei Shoigu, 
à Coreia do Norte no mês pas-
sado, uma segunda delegação 
de autoridades russas visitou 
Pyongyang para discussões de 
acompanhamento sobre um 
acordo potencial.

Além da segunda delegação, o 
presidente russo, Vladimir Putin, 

e o líder norte-coreano, Kim Jong 
Un, trocaram cartas “compro-
metendo-se a aumentar a sua 
cooperação bilateral”, segun-
do John Kirby, coordenador de 
comunicações estratégicas do 
Conselho de Segurança Nacio-
nal norte-americano.

Enquanto isso, Linda Thomas-
-Greenfield, representante dos 
EUA nas Nações Unidas, acusou 
a Rússia e a Coreia do Norte de 
negociarem acordos de armas. 
Greenfield chamou isso de “ver-
gonhoso” e uma violação das 
resoluções do Conselho de Se-
gurança aprovadas pela Rússia.

A divulgação pública da nova 
informação é o exemplo mais 
recente de como a administra-
ção Biden planeja continuar a 
divulgar os esforços da Rússia 
para evitar sanções ocidentais e 
obter armas para a sua guerra, 
bem como alertar a Coreia do 
Norte de que os EUA estão a 
monitorizar de perto estes es-
forços. É também a prova mais 
detalhada fornecida nos últi-
mos meses da aproximação da 
Rússia à Coreia do Norte para 
ajudar a alimentar a invasão  
da Ucrânia.

GUERRA

Líder norte-coreano Kim Jong Un e ministro russo da Defesa, Sergei Shoigu

Prédio do Congresso Nacional, em Brasília

Projeto que regula mercado de 
carbono é apresentado no Senado

O projeto que cria um marco le-
gal para o mercado de carbono no 
Brasil foi apresentado nesta última 
quarta-feira (30) na Comissão de 
Meio Ambiente (CMA) do Sena-
do.  Relatado pela senadora Leila 
Barros (PDT-DF), o texto prevê a 
criação do Mercado Brasileiro de 
Redução de Emissões (MBRE) com 
objetivo de “fomentar a redução 
de emissões de gases de efeito 
estufa por meio de um sistema 
de comércio dessas emissões que 
internalize nas empresas os custos 
da emissão de carbono”.  

A CMA deu vista coletiva para 
os senadores analisarem o tema 
e ainda não há data para votação 
na comissão, mas a relatora espera 
marcar para a semana seguinte 
a do feriado de 7 de setembro. 
O mercado de carbono previsto 
no projeto fixa cotas para as em-
presas emitirem gases do efeito 
estufa, que são os responsáveis 
pelo aquecimento da terra e por 
mudanças climáticas.  

Empresas ou indústrias que emi-
tam acima de 10 mil toneladas 
de dióxido de carbono (CO2) por 
ano ficarão sujeitas as regras do 
Sistema Brasileiro de Comércio de 
Emissões de Gases de Efeito Estufa 
(SBCE). Quem emitir acima de 25 
mil toneladas de CO2 ficará sujeito 
a regras mais rígidas, com previsão 
de sanções e multas para os casos 
do descumprimento de metas. 

As empresas que emitem menos, 
portanto, poderão vender os crédi-
tos que acumularem às empresas 
que não cumprem suas cotas de 
emissão de carbono, transforman-
do em receita a redução da emissão 
de gases do efeito estufa. Segundo 
a relatora Leila Barros, o Banco 
Mundial calculou que o mercado de 
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carbono em 2022 movimentou 
US$ 100 bilhões, aumento de 
10% em relação a 2021.  Leila 
Barros acrescentou que tem 
um período de adaptação de 
até três anos para as empresas 
se adaptarem. 

Debate na CMA 
O senador Mauro Carvalho 

Júnior (União-MT) disse que 
está preocupado com a parti-
cipação dos estados na comer-
cialização do carbono e citou a 
criação de um comitê, previsto 
no texto, que deve gerir as po-
líticas do mercado de carbono. 
Apesar dessa preocupação, o 

parlamentar defendeu a im-
portância do tema.  

A senadora Tereza Cristina 
(PP-MS), representante da 
bancada ruralista no Congres-
so, defende que o projeto é ne-
cessário, mas ressalta que ele 
precisa ser bem feito. “Nada que 
é açodado é bom”, ponderou 
a parlamentar, garantindo que 
vai estudar o tema.  O proje-
to também prevê um mercado 
voluntário para quem emite 
menos de 10 mil toneladas de 
CO2 por ano, além de permitir a 
participação dos povos indíge-
nas e comunidades tradicionais 
na comercialização de carbono.  
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Banda Liga Joe agita Baile do 
Sikera neste fim de semana
Evento contará 
com o pré-show de 
Marllon Rossy e a 
participação especial 
do apresentador 
Sikera Jr

DIVULGAÇÃO

Conhecendo a capital 
amazonense pela pri-
meira vez, a banda Liga 
Joe chega para tocar em 

Manaus, no Baile do Sikera, 
neste sábado (2), a partir das 
21h. O evento acontece no Sítio 
Engenho Galo, localizado na 
Rua Rio Doce, no bairro Tarumã 
Açu, na Zona Oeste. Os ingres-
sos estão à venda.

Com uma estrutura digna de 
grandes shows, o evento ain-
da conta com o pré-show de 
Marllon Rossy, e participação 
especial do apresentador Sike-
ra Jr, que vão abrilhantar ainda 
mais a noite de festa. 

Conforme a produtora do 
Baile do Sikera, Belle Freire, o 
evento tem dois setores, o de 
mesa fechada para 4 pessoas, 
e um espaço lounge individual. 
Ambos com open bar de cerveja 
até às 2h, com destaque para a 
mesa, que também conta com 
welcome food.

Em Tempo

Grupo tem presença confirmada no evento

dos os gêneros; Desodorante, 
cosmético ou perfume em re-
cipientes com volume superior 
a 90ml; Materiais destinados 
a fabricação de bombas ou 
que possam causar incêndios; 
Laser, walkie-talkie e drones; 
Pistola de água, cadeiras, pan-
fletos e adesivos; Animais – 
exceto cães guias identificados 
e acompanhados de pessoas 
com deficiência visual; Uten-
sílios de armazenamento; Ca-

deiras ou bancos; Bastão para 
tirar foto; Buzinas de ar; Mochi-
las ou bolsas maiores do que 
20x30cm; Outros objetos que 
possam causar riscos, dano ou 
importunação, sujeito ao crité-
rio da produção, segurança e 
policiamento no local; Câme-
ras fotográficas ou filmadoras 
profissionais ou com lente des-
tacável; GoPro (ou similares); 
Tablets; Cartaz de qualquer 
tipo; Guarda-chuva; Bebidas 

alcoólicas; Materiais ou objetos 
que possam causar ferimen-
tos; Armas de fogo ou branca 
de quaisquer espécies; Copos 
de vidro ou qualquer outro tipo 
de embalagem; Fogos de arti-
ficio; Papel em rolo, jornais e 
revistas; Bandeiras e faixa com 
mastro; Capacetes de motos ou 
similares; Correntes, cinturões 
e pingentes; Roupas ou aces-
sórios com partes pontiagudas 
que podem machucar; Drogas 

legais, substancias toxicas, 
medicamentos sem receita 
médica, ou produtos compar-
tilhados com outras pessoas 
por motivo médicos. Quem 
precisar levar medicamento, 
deve apresentar receita me-
dica em seu nome; O Portador 
do ingresso será submetido a 
inspeção e revistas corporais; 
Os objetos não autorizados se-
rão descartados; O evento não 
possui guarda-volume.

“O Sikera quer receber as 
pessoas como se estivesse na 
casa dele, é um grande carinho 
que ele tem pelo público, e 
trazer o Liga Joe para Manaus 
pela primeira vez foi a chance 
que ele viu de se aproximar 
ainda mais de quem o assiste 
ou segue nas redes sociais”, 
disse Belle. 

Ingressos
Os ingressos estão sendo 

vendidos em dois pontos físico, 
no Stand da Oba, que fica loca-
lizado no Shopping Millenium, 
localizado na Av. Djalma Batis-
ta 1661, bairro Chapada. Outro 
ponto de venda é a bilheteria do 
Teatro Manauara, localizada no 
shopping Manauara, na Av. Má-
rio Ypiranga 1300, Adrianópolis. 

“As vendas também estão 
acontecendo pela internet, 
por meio do BaladAPP, para 
maior comodidade do público 
que não tem tempo para ir 
aos pontos de vendas físicos”, 
ressaltou a produção.

O que não levar 
O Baile do Sikera vai contar 

com segurança privada e re-
vista pessoal para quem for a 
festa. É preciso estar atento ao 
que pode ser levado no dia do 
evento. Confira a lista do que 
não pode levar:

Alimentos e bebidas de to-

Ciranda Guerreiros Mura aposta 
na sincronia com a torcida

Na segunda noite de ensaio 
geral no Parque do Ingá, em Ma-
nacapuru (distante a 68 quilôme-
tros de Manaus), ontem (29), a 
Ciranda Guerreiros Mura mostrou 
uma prévia do espetáculo que 
será encenado no próximo sábado 
(02). Ocupando toda extensão da 
arena, os cirandeiros tiveram o 
reforço da torcida, que interagiu e 
compartilhou a empolgação com 
a proximidade do 25º Festival de 
Cirandas de Manacapuru, a ser 
realizado nos dias 1º, 2 e 3 de 
setembro.   

Na arena, ainda sem o cenário 
que vai representar o tema “Urhi, 
Terra-Floresta”, a Nação Mura 
usou e abusou de coreografias, 
contou com a participação dos 
itens oficiais, além do Cordão de 
Entrada, Cordão de Cirandeiros 
e da Tocata Tribal Mura. Com a 
responsabilidade de narrar as 
duas horas e meia de espetácu-
lo, o apresentador Ivan Oliveira 
mostrou segurança e elencou os 
pontos de atenção. 

“Não podemos errar a temática, 
os 14 itens e a representatividade 
de cada um dentro da temática, 
alegoricamente precisa saber de 
cada uma, então o apresentador 
precisa estar ligado e qualquer 
vacilo toda ciranda vai por água 
abaixo”, reconhece o artista. 

Apesar do roteiro original re-
passado no ensaio, as devidas 
surpresas foram mantidas em si-
gilo. Contudo, a abertura promete 
emocionar, resgatando a cultura 
dos povos originários, momento 
que será interpretado por Úrsula 
Freitas, acompanhada pelo pe-
queno Enzo. “Vamos representar 
a tribo Guerreiros Mura que vai 

MANACAPURU

Os ensaios são abertos ao públicoCentro de Ensino Técnico, em Manaus

Evento de inovação promove 
Feira Tecnológica em Manaus 

Manaus será palco da Fulltec 2023, 
nesta quinta-feira, (31), um evento 
que promete mostrar todo o poten-
cial dos jovens que moram na capital 
para a inovação e a sustentabilidade. 
Com entrada gratuita, a Feira Tecno-
lógica do Centro de Ensino Técnico 
(Centec) reunirá exposições de traba-
lhos acadêmicos, palestras, oficinas e 
workshops com renomados especia-
listas. A programação segue das 9h 
às 20h, nas dependências do próprio 
Centec, localizado na Avenida Djalma 
Batista, 646, São Geraldo. 

Em sua segunda edição, a Fulltec 
2023 tem como tema central ‘inovação 
e sustentabilidade - ODS4’, em refe-
rência ao quarto objetivo de desenvol-
vimento sustentável da Organização 
das Nações Unidas (ONU), que visa 
assegurar a educação inclusiva, equi-
tativa e de qualidade, além de promo-
ver oportunidades de aprendizagem 
ao longo da vida para todos. Conforme 
os organizadores, a proposta da fei-
ra é explorar as interseções entre a 
tecnologia de ponta e a preservação 
do meio ambiente, oportunizando aos 
participantes mergulharem nas ten-
dências tecnológicas mais recentes, ao 
mesmo tempo em que refletem sobre 
a importância da sustentabilidade para 
um futuro mais promissor.

Projetos inovadores
Os alunos participantes da Fulltec 

2023 se esforçaram para apresentar 
projetos inovadores, que abrangem 
uma variedade de tópicos vitais. A 
saúde no desenvolvimento humano, a 
interação entre indivíduos e sociedade 
em um mundo em constante mo-
vimento, e a abordagem tecnológica 

DIVULGAÇÃO

SUSTENTABILIDADE

DIVULGAÇÃO

para preservação da biodiversida-
de e sustentabilidade ambiental 
estão entre os principais subte-
mas do evento. 

Esses projetos não apenas de-
monstram o talento dos alunos 
de diversos cursos técnicos ofe-
recidos pelo Centec, mas tam-
bém refletem o compromisso da 
escola com os ODS (objetivos de 
desenvolvimento sustentável), 
especialmente o objetivo 4.4, que 
se concentra em fornecer com-
petências técnicas e profissionais 
para a juventude.

As palestras e workshops tam-
bém desempenham um papel 
crucial na Fulltec 2023. Especia-
listas renomados compartilharão 
insights sobre uma variedade de 
tópicos, como, por exemplo, ‘a 
energia solar como um catalisa-
dor da sustentabilidade’, ou ‘os 
desafios específicos do desenvol-
vimento sustentável enfrentados 
em Manaus’. Os participantes te-
rão ainda a oportunidade de explo-

rar o papel do ESG (Ambiental, So-
cial e Governança) nas indústrias, 
a inovação da farmácia 4.0, bem 
como participar de workshops 
práticos, como a oficina “Do Lixo 
ao Luxo”, que destaca a impor-
tância da reciclagem e reutilização.

A Fulltec 2023 é mais que uma 
simples feira estudantil tecnológi-
ca; é uma celebração do potencial 
humano de criar um futuro me-
lhor. Ao unir inovação e susten-
tabilidade, os participantes estão 
contribuindo para a construção de 
um mundo mais equilibrado, onde 
a tecnologia não apenas impul-
siona o progresso, mas também 
respeita e protege o ambiente 
que sustenta a vida. 

Para mais informações sobre a 
Fulltec 2023, acesse o site oficial 
do Centec ou a página da escola no 
Facebook. Esta será uma grande 
oportunidade para conhecer os 
talentos da nova geração e se 
inspirar com as ideias que podem 
transformar o mundo.

abrir o espetáculo para mostrar o 
encanto e a magia que vai aconte-
cer na ciranda”, disse a estreante 
no Cordão de Entrada. 

Atento a cada detalhe, o pre-
sidente da Guerreiros Mura, 
Renato Teles, acompanhou a 
apresentação, e gostou do que 
viu. “Nós nos preparamos o ano 
todo para chegar aqui. O grupo 
cresceu, investiu, traz um tema 
muito bom e, com certeza, sairá 
em busca do título”, revela Teles. 

Os itens oficiais, todos pre-
sentes e com os figurinos de 
ensaio, entraram na arena com 
a mesma empolgação que será 
dedicada à noite oficial. A torcida 
vai em busca do troféu de Me-
lhor Torcida de 2023. Por isso, 
o ensaio também se estendeu 
à arquibancada. Gritos de guer-
ra, luzes para interagir com os 
cirandeiros e uma bandeira nas 
cores vermelho, azul e branco 
foram um show à parte. 

“Dá um frio na barriga, mas 
sentir o calor dessa nação mara-
vilhosa é muito importante. E no 
ensaio geral, damos uma peque-
na palhinha do grande espetácu-
lo que está sendo preparado no 
decorrer do ano”, finaliza Jéssica 
Alencar, a Princesa Cirandeira.
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Por Yuri Leão
NO ROLÊ

A Academia 
New Fit Su-
maúma que 
fica localizada 
na Zona Norte 
de Manaus, no 
Subsolo do Su-
maúma Park 
Shopping rea-
lizará nos dias 
31/08 e 01/09 o 
já consagrado 
evento da vida 
saudável na 
Cidade Nova o 
“Newfit Sunset 
4ª edição com 
um formato 
completamente 
inovador, com 
aulas abertas 
ao público. Ve-
nha participar, 
i n f o r m a ç õ e s 
na recepção da 
Academia ou 
pelas redes so-
ciais @newfit-
sumauma no 
Instagram e 
no Facebook. 
#VemPraNew

BUTIQUIM DO AXERITO O Tradicio-
nal Axerito Bar (Adrianópolis) inaugura 
nesta quinta-feira uma programação pra 
lá de especial. A proposta da noite é um BUTI-
QUIM, no formato com mesas e cadeiras e muita 
resenha entre amigos. Se você estava procurando 
um lugar pra curtir uma boa cerveja gelada, “Uns 
Modão Raiz” , reunir os amigos e na companhia 
de muita gente bonita e interessante. AGORA JÁ 
TEM!! Segundo a Direção do Axerito, essa noite 
terá um formato acústico com atrações de peso e 
quem sabe umas atrações nacionais. Isso é o pú-
blico que vai dizer. O Axerito Bar que é conhecido 
como o Melhor Point de Manaus é super elogiado 
pela sua estrutura e programação, vem se reno-
vando a cada final de semana. Além de sua pro-
gramação de sexta-feira com o Forró do Bagaça e 
aos Sábados com o famoso SABADIM, toda Quin-
ta-feira a partir desta (31/08), tem o BUTIQUIM DO 
AXERITO. Olha só como está a programação e pro-
moções da noite: No Palco: @sidneychenkelofc @
jyouguerra e @cantorjoaovictor Na Promoção: 🍹🍹🍹🍹
Gin Tropical em Dobro a noite toda e 🍹🍹🍹🍹 Corona
Em Dobro até 00h00. Seu POINT na quinta-feira 
tem nome e sobre nome, “BUTIQUIM DO AXERI-
TO” Vocês vão se amarrar, diz a equipe de Marke-
ting do Axerito Bar. Para mais informações, nas 

redes sociais @axeritobar

Na última quarta-feira (23) a Oriental 
Sushi Bar presenteou o Bairro da Ci-
dade Nova com uma unidade muito 
charmosa e elegante. Com um atendi-
mento personalizado, e muita música 
boa. A unidade conta com rodízio, à la 
carte, chopp geladinho é muito sushi 
de boa qualidade. A Unidade Fica na 
Cidade Nova na Rua 27, em frente a Va-
nessa Modas. Para mais informações 
nas redes sociais @orientalsushibar_

Tomando conta do cenário do Rap ma-
nauara e do norte do Brasil o cantor é 
compositor “ Lucas LHP “ anúncio na tar-
de de ontem, terça feira a data de lança-
mento do seu primeiro álbum que o me-
nos o denominou de “ MAROLA “ O álbum 
irar conter “8 faixas “com participações 
de grandes produtores e compositores da 
cena do Rap manauara como por exem-
plo @RVLSBEATS,@AUGUSYOROKY,@
MRLBEAtS E @DUDUONDTRACK ,conta-
rá também com a participação do canto 
e compositor ( Bruno Matheus / @bmad.) 
O álbum e uma grande narrativa sobre 
amores,família e muita vivência do can-
tor no decorrer de seus 26 anos. Então 
sem mas delongas 03/09 o álbum “MA-
ROLA” vem ao mundo as 10:00 da manhã. 

Contato
Instagram @llucaslhp

E-mail: lhp7xcontato@gmail.com

O destaque da semana vai para o Atleta de 
Jiu-jítsu e Modelo Fotográfico Kauã Oliver (17) , 
manauara e estudante. O Jovem vem se desta-
cando nas Redes Sociais tanto na carreira de 
atleta de jiu-jítsu onde tem conquistado mui-

tas vitórias, como na carreira de modelo, onde 
tem alavancado sendo o rosto de algumas 

lojas e marcas aqui da região. “Estou aqui pra 
vencer, o que tiver que acontecer, vai aconte-

cer” disse o Jovem atleta e modelo a equipe do 
Jornal Agora.
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Amazonenses são destaques na Gymnasiade 2023
LUTA OLÍMPICA  

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

Representando a Seleção 
Brasileira de Wrestling Sub-
15, a delegação amazonense 
de luta olímpica foi destaque 
na Gymnasiade 2023, que 
aconteceu de 19 a 27 de agos-
to, no Rio de Janeiro.  Maik 
Ibson, Francisco Wilison, Ága-
ta Franco, Gabriele Souza e 
Jennifer Queiroz conquis-
taram sete medalhas, entre 
elas de ouro, prata e bronze, 
na competição escolar que 
reuniu atletas de 46 países.

“Este resultado positivo 
só demonstra que o apoio 
do Governo do Amazonas 
tem sido fundamental para 
que nossos atletas consi-

gam evoluir cada vez mais 
em competições nacionais 
e internacionais. O wrestling 
amazonense é de grande po-
tencial e os resultados são 
sempre os melhores”, des-
tacou Jorge Oliveira, secre-
tário de Estado do Desporto 
e Lazer (Sedel).

Com apoio do Governo do 
Amazonas a equipe de wres-
tling brilhou na competição 
nacional, conquistando vá-
rios pódios. Medalhista na ca-
tegoria greco-romano e esti-
lo livre, o amazonense Maik 
Ibson, de 15 anos, ressaltou 
o sentimento em represen-
tar a Seleção Brasileira pela 
primeira vez na Gymnasiade.

“É uma emoção muito 

grande representar a sele-
ção, mas a responsabilidade 
também aumenta. Fiquei fe-
liz com meu resultado, por-
que essa competição contou 
com atletas dos Estados Uni-
dos, Geórgia e China, então 
ser destaque entre esses 
competidores foi muito im-
portante”, comentou Maik 
Ibson, que foi medalha de 
prata e bronze no campeo-
nato escolar. 

Praticando o wrestling a 
pouco menos de dois anos, 
Jennifer Queiroz foi medalha 
de prata na categoria estilo 
livre, até 39kg. A lutadora in-
tegrante da delegação ama-
zonense, com apenas 14 anos, 
já sonha em alcançar pódios 

maiores, na modalidade.
“Hoje, meu maior sonho 

é me tornar uma atleta 
profissional, me manter no 
ranking mundial e quem sabe 
um dia também conquistar 
uma vaga nas Olimpiadas”, 
comentou a atleta Jennifer 
Queiroz.

Organizado pela Confede-
ração Brasileira de Desporto 
Escolar (CBDE), a Gymna-
siade ocorreu com disputas 
em 18 modalidades: tiro com 
arco, atletismo, badminton, 
ginástica rítmica e artística, 
basquete 3x3, caratê, dança 
esportiva, judô, orientação, 
natação, taekwondo, tênis 
de mesa, wrestling, xadrez e 
esgrima.Delegação do Amazonas conquistou sete medalhas na competição escolar

DIVULGAÇÃO 

O Fluminense encara, 
na noite desta terça-
-feira (29), no Para-
guai, onde enfrenta o 

Olimpia pelas quartas de final 
da Libertadores da América. O 
Tricolor joga nesta quinta, às 
20h30 (de Manaus), no temi-
do Defensores del Chaco, para 
tentar voltar à semifinal após 
15 anos. Aliás, é exatamente 
este o período que o Tricolor 
não consegue vencer jogando 
no estádio de Assunção.

Entretanto, o retrospecto 
tricolor não é dos piores no 
local. Ao todo, foram nove 
jogos, com três vitórias, três 
empates e três derrotas. O 
último resultado positivo foi 
contra o Libertad, rival do 
Olimpia, na campanha da 
Libertadores de 2008. Na 
altura, o Flu venceu por 2 a 
1, chegando posteriormente 
à final, na qual acabou der-
rotado pela LDU.

Em Tempo

Cano está 
confirmado 
no ataque do 
Fluminense 
contra o 
Olimpia 

Tricolor Carioca 
não vence 
no estádio 

paraguaio há 
pelo menos 

15 anos
Seja como for, o Fluminense 

não precisa necessariamen-
te de uma vitória para obter 
a classificação. Afinal, ven-
ceu por 2 a 0 no Maracanã 
e se classificaria mesmo com 
uma derrota por um gol de 
diferença. Por outro lado, as 
duas últimas idas tricolores ao 
Defensores del Chaco trazem 
mau presságio: foram derro-
tas justamente para o Olimpia, 
por 2 a 1 (2013) e 2 a 0 (2022).

Desfalque Tricolor 
O Fluminense está com 

dois pendurados para parti-
da diante do Olímpia. Nino e 
John Kennedy, afinal, foram 
advertidos com dois cartões 
amarelos nesta Libertado-
res. Portanto, Fernando Diniz 
precisará ter uma atenção 
especial com os jogadores 
no Paraguai.

Os cartões foram zerados 
depois da fase de grupos 
da Libertadores. No entan-
to, Nino e John Kennedy 
acabaram advertidos nas 
fases seguintes. De formas 
diferentes, ambos vêm sen-
do muito importantes para 
campanha do Fluminense na 
competição.

Pendurados do Fluminense
Nino é capitão do time e vive 

um bom momento na tem-
porada. O zagueiro, inclusive, 
foi convocado por Fernando 
Diniz para os dois jogos do 
Brasil nas Eliminatórias da 
Copa do Mundo. O defensor 
está no clube desde 2019 e 
vem sendo um dos pilares 
defensivos da equipe na Li-
bertadores.

John Kennedy tem somen-
te 21 anos, mas já mostra 
muita personalidade dentro 
dos gramados. O atacante, 
afinal, vem sendo decisivo 
nesta temporada. O centro-
avante, inclusive, marcou um 
dos gols da equipe tricolor 
nas oitavas de final da Li-
bertadores.

Os cartões não zeram nes-
ta fase da competição. Por-
tanto, Nino e John Kennedy 
serão desfalques no próximo 
jogo em caso de advertência 
no Paraguai. O zagueiro será 
titular em campo mais uma 
vez. O atacante, no entanto, 
pode ficar opção no banco 
de reservas.

Olímpia e Fluminense se 
enfrentam nesta quinta-
-feira (31), às 21h30, em As-

sunção (Paraguai), pelo jogo 
de ida das quartas de final 
da Libertadores. O duelo de 
ida, aliás, terminou 2 a 0 para 
equipe tricolor no Maracanã. 
Portanto, os comandados de 
Fernando Diniz podem per-
der por até um gol de dife-
rença para conseguirem se 
classificar na competição.

Artilheiro da Libertadores 
Se o Fluminense joga, tem 

gol de Germán Cano. E, nesta 
quinta-feira (24), contra o 
Olimpia, pelo jogo de ida das 
quartas de final da CONME-
BOL Libertadores, o atacante 
argentino marcou o seu 31° 
tento na temporada e dispa-
rou na artilharia do Tricolor 
no novo Maracanã, anotando 
o segundo da equipe carioca 
sobre o Olimpia.

No último sábado (19), o 
camisa 14 marcou um dos 
gols da vitória de virada por 
3 a 1 sobre o América-MG, 
pelo Campeonato Brasileiro, 
e já havia ultrapassado o ata-
cante Fred, ídolo da torcida 
tricolor, como maior artilhei-
ro desde que o tradicional 
estádio carioca foi reinau-
gurado. O argentino foi a 43 
gols com a armadura tricolor 

no Maracanã, enquanto Fred 
tem 42. E, agora, são 44 bolas 
nas redes para Cano.

O argentino também dei-
xou o ex-camisa 9 do Flu, 
que hoje atua na diretoria, 
para trás na artilharia geral 
do novo Maracanã, já que 
agora soma 46 gols - in-
cluindo dois pelo Vasco, seu 
ex-clube. Fred, por sua vez, 
anotou 45, três deles pela 
seleção brasileira.

Este é apenas mais um dos 
recordes quebrados pelo ar-
gentino desde que chegou ao 
Tricolor das Laranjeiras, no 
ano passado. Na última tem-
porada, Cano anotou 44 gols e 
foi o artilheiro do Campeonato 
Brasileiro (26) e da Copa do 
Brasil (5), tornando-se o maior 
goleador de toda a história do 
Fluminense em uma mesma 
temporada se considerados 
apenas jogos oficiais.

Em 2023, Cano agora tem 
7 gols em 8 jogos na Liber-
tadores, o mesmo número 
no Campeonato Brasileiro 
(19 partidas), além de um na 
Copa do Brasil e 16 no Cam-
peonato Carioca, onde o Flu 
conquistou o bicampeonato 
em 2023.

Walter 
González 

terá como 
obrigação 
fazer gols 

contra o 
Tricolor 
Carioca 

Fluminense 
não vence no 
Defensores
del Chaco
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Kylian Mbappé está em 
negociação com time espanhol 
Redução no valor de venda do craque francês, despertou interesse do Real Madrid, segundo site da Espanha 

A novela do craque francês 
Kylian Mbappé ganhou um 
novo capítulo nesta quarta-
-feira (30). Segundo o site 

espanhol “Vozpopuli”, o astro do Paris 
Saint-Germain pode assinar com o 
Real Madrid nas próximas horas. Os 
parisienses abaixaram a pedida em 
50 milhões de euros e o presiden-
te merengue, Florentino Pérez, está 
agilizando os documentos para fazer 
a negociação acontecer ainda nesta 
janela de transferência do futebol 
Europeu.

O valor concreto da transferên-
cia não foi revelado: anteriormente, 
o PSG havia precificado sua estrela 
em 250 milhões de euros, valor alto 
para as contas dos gigantes europeus. 
Entretanto, a saída de Benzema e a 
lesão de Vinícius Jr fizeram com que 
o mandatário madridista optasse por 
pisar no acelerador para tentar as 
negociações com o time parisiense.

Durante a janela de transferências, 
Mbappé chegou a entregar um pedido 
formal à diretoria do PSG, afirmando 
que não gostaria de continuar na 
França. Com o contrato expirando em 
junho de 2024, o verão europeu atual 
se tornou a última oportunidade do 
clube de lucrar com a saída do camisa 
7, já que em janeiro, as possibilidades 
de assinatura de um pré-contrato já 
estariam abertas.

O artilheiro da última Copa do Mun-
do aguardou as propostas chegarem, 

Em Tempo

Site espanhol cravou venda de Mbappé para o Real Madrid 

Divulgação 

Gabigol do 
Flamengo 
lança música 

Nesta terça-feira 
(29), o jogador Ga-
bigol, do Flamengo, 
lançou uma nova mú-
sica para comemorar 
o seu aniversário. 
Disponibilizada no 
dia da festa que gerou 
controvérsias entre 
torcedores do time, 
O Que Você Quer de 
Mim? é uma parceria 
entre Lil Gabi, como 
o atleta é conhecido 
no meio musical, DJ 
Zullu e JF.

Essa não foi a pri-
meira vez que o joga-
dor lançou uma faixa 
como comemoração 
do aniversário. Em 
2021, Gabigol dispo-
nibilizou Sei lá, par-
ceria com Papatinho 
e Choji, para celebrar 
a data.

O atleta completou 
27 anos nesta quarta-
-feira (30), e realizou 
uma festa de aniver-
sário no Itanhangá, 
bairro da zona oeste 
do Rio de Janeiro. A 
comemoração, po-
rém, não agradou aos 
torcedores do Fla-
mengo, já que ocorreu 
em meio a um mau 
momento do time.

ATACANTE 

Sampaoli terá problemas 
para escalar Flamengo 

Jorge Sampaoli vai ter 
“dor de cabeça” para es-
calar o Flamengo nos pró-
ximos jogos, sobretudo, nas 
finais da Copa do Brasil. O 
meia Arrascaeta, um dos 
principais jogadores do 
time, lesionou a coxa es-
querda e ficará longe dos 
gramados de quatro a seis 
semanas.

Apesar do grande desfal-
que, Sampaoli tem um le-
que de opções para colocar 
em campo até o retorno de 
Arrascaeta. Como o Fla-
mengo pode ser armado? 
O Lance! explica.

Everton Ribeiro
O Flamengo perde um 

pouco de vitalidade no setor 
com a entrada do jogador. O 
meia costuma focar mais o 
jogo pelo lado direito caindo 
para o meio-campo.

A tendência era que Luiz 
Araújo fosse o provável subs-
tituto. No entanto, o meia 
machucou o bíceps femoral 
da coxa esquerda, da mesma 
forma que Arrascaeta.

Everton Cebolinha 
Outra opção é a mudança 

do esquema tático para a en-
trada de Everton Cebolinha 

na ponta direita. Com isso, o 
meio-campo seria formado 
por por Thiago Maia, Erick 
Pulgar e Victor Hugo.

Porém, a entrada de Ceboli-
nha é uma possibilidade mais 
remota. O atacante não tem 
muitos minutos com Jorge 
Sampaoli. O jogador chegou 
a entrar em campo contra 
o Internacional, mas antes 
ficou fora em quatro partidas.

Uma alternativa mais es-
cassa ainda é Everton Ceboli-
nha jogar ao lado de Everton 
Ribeiro. A última vez que a 
dupla esteve junta foi na vitó-
ria sobre o Grêmio, por 2 a 0.

RUBRO-NEGRO 

Sampaoli é obrigado a fazer mudanças no time Rubro-Negro 

Divulgação 

mas apesar do antigo sonho meren-
gue e do interesse de clubes ingleses 
como Liverpool e Chelsea, nenhu-
ma conversa avançou. Com a ida de 
Neymar para o mundo árabe, Kylian 
assumiu sozinho o protagonismo do 
atual campeão francês e abriu con-
versas por uma possível renovação, 
que teria dois anos de duração, com 
opção de extensão até 2026.

As saídas de jogadores do setor 
ofensivo, como Benzema, Hazard e 
Mariano Díaz, acabaram pesando nas 
opções do elenco de Carlo Ancelotti. 
Para suprir as lacunas, a diretoria só 
contratou um jogador para o ataque: 
Joselu, que chegou por empréstimo 
junto ao rebaixado Espanyol. O téc-
nico italiano afirmou com veemência 
que o Real havia desistido de contra-
tar Mbappé no momento, mas a lesão 
de Vini pode ter mudado o panorama.

“Eu descarto 100% a possibilidade 
de termos novas contratações nesta 
janela. Nós acabamos por aqui, a 
equipe já está completa e não con-
trataremos mais ninguém na nossa 
equipe nesta temporada”, afirmou o 
comandante.

Além da quantia significativa que 
seria paga ao PSG, o Real também 
precisaria arcar com os custos sa-
lariais do craque. Porém, de acordo 
com as informações, o contrato seria 
de 50 milhões de euros anuais, que 
colocaria o ofensivo como o jogador 
mais bem pago em Madrid, mas dis-
tante do que recebe hoje na capital 
francesa.


